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ГЛАВНОЕ

Проект бюджета-2024 поступил
в областной парламент

19 октября в Законодательное собрание Ленинградской обла-
сти внесен проект областного закона «Об областном бюджете 
 Ленинградской области на 2024 год и на плановый период 2025 
и 2026 годов».
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Законопроектом исключается ус-
ловие о постоянном проживании 
на территории Ленинградской области 
граждан, заключивших с 1 июня 2023 
года контракт о прохождении военной 
службы либо контракт о доброволь-
ном содействии в выполнении задач, 
возложенных на Вооруженные Силы 
РФ, в ходе специальной военной опера-
ции. Это исключение делается для того, 
чтобы этим контрактникам и членам 
их семей в случае их гибели земельные 
участки можно было предоставить 
в собственность бесплатно во внеоче-
редном порядке.

Указанное изменение не затрагива-
ет граждан, заключивших контракты 
до 1 июня 2023 года и награжденных го-
сударственными наградами РФ в ходе 
участия в специальной военной опера-
ции, тем самым требование о постоян-
ном их проживании на территории Ле-
нинградской области сохраняется.

Также законопроектом предусма-
триваются изменения, позволяющие 
предоставлять земельные участки 
гражданам, заключившим контракты 
до и с 1 июня 2023 года, и членам их 
семей в случае гибели таких граждан, 
на территории любого муниципально-
го образования Ленинградской области 
без постановки на учет.

В ходе обсуждения депутаты зада-
ли вопросы и высказали свои предло-
жения.

В частности, лидер фракции «Спра-
ведливая Россия – За  правду»  Александр 
Перминов  поинтересовался, откуда 
возьмут дополнительные земельные 

Земля – участникам СВО

27 сентября парламентарии Ленобласти приняли изменения в об-
ластной закон «О бесплатном предоставлении отдельным катего-
риям граждан земельных участков на территории Ленинградской 
области».

участки для реализации данного зако-
нопроекта.

Глава Леноблкомимущества  Ма-
ринэ Тоноян  ответила, что для этих 
целей рассматривалось два варианта 
– земли Минобороны и иные резервы. 
В Минобороны было подготовлено со-
ответствующее обращение о передаче 
военных земель в собственность муни-
ципалитетов или Ленобласти. И на се-
годняшний день в Выборгском районе 
есть 40 га такой земли. Работа в этом 
направлении продолжается. Еще рас-
сматриваются резервы земель, которые 
не были вовлечены в оборот. Например, 
во Всеволожском районе есть 35 га. Пла-
нируется, что до конца года эта терри-
тория будет зонирована под жилищное 
строительство. Также есть в Гатчинском 
районе 150 га, часть которых можно 
включить в границы населенного пун-
кта и выделить для реализации рассма-
триваемого законопроекта.

Вице-спикер  Саяд Алиев  («Еди-
ная Россия») поинтересовался, могут 
ли для заявленных целей быть исполь-
зованы сельхозземли. Прозвучал утвер-
дительный ответ.

Депутат Дмитрий Звонков (КПРФ) 
призвал профильный комитет активно 
провести работу в вопросе выделения 
земельных участков, чтобы после при-
нятия закона он был «работающим». 
А лидер фракции «Единая Россия» Олег 
Петров от лица обратившихся в его ко-
миссию по законности и правопорядку 
участников СВО с просьбой о выде-
лении бесплатно земельных участков 
выразил благодарность Правительству 
Ленобласти за решение этого вопроса.

«Наша миссия – обеспечить на-
дёжную поддержку тем, кто защища-
ет нас и наше будущее. Мы использу-
ем все доступные социальные ресурсы 
в нашем регионе, чтобы помочь участ-
никам СВО и их семьям. И работа 
в этом направлении будет продолже-
на. Мы на региональном уровне сразу 
чувствуем потребности людей и опе-
ративно реагируем на них, и в виде за-
конодательных решений и конечно, 
практической помощи», – поделился 
спикер областного парламента  Сергей 
Бебенин.

Проект закона депутаты приняли 
сразу в трех чтениях.
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География смотра-конкурса про-
должает расширяться, в этом году 
к участию присоединились делегации 
из Санкт-Петербурга и Пскова. 

«Ветеранскому подворью» есть, 
куда расти, и мы будем и дальше поддер-
живать это мероприятие. Обязатель-
но выделим больше места для выставки 
в следующем году, очень много участни-
ков, такое изобилие», – отметил заме-
ститель председателя Законодательного 
собрания Ленинградской области Саяд 
Алиев  («Единая Россия»). Он добавил, 
что хорошо бы, чтобы праздник про-
ходил в выходные дни, ведь это насто-
ящие народные гуляния, а также поже-
лал всем ветеранам доброго здоровья. 
Кстати, в следующем году площадкой 
для областного «Ветеранского подво-
рья» станет Всеволожский район.

«Ветеранское подворье» началось 
как инициатива Ленинградской област-
ной ассоциации общественных объ-
единений ветеранов еще в 2005 году, 
а с 2007 года его организацией зани-
мается Законодательное собрание Ле-
нинградской области. С 2012 года «Ве-
теранское подворье» стало партийным 
проектом регионального отделения 
«Единой России».

Депутат Законодательного собра-
ния Ленинградской области, Руководи-
тель регионального исполкома «Единой 
России»  Дмитрий Рытов  отдельно от-
метил заслуги всех, кто стоял у истоков 
создания конкурса, ведь благодаря им 
этот праздник стал традицией.

«Много лет я был в составе конкурс-
ных комиссий, и могу отметить серьез-
ный уровень всех победителей и участ-
ников этого конкурса. У многих наших 

Финал смотра-конкурса 
«Ветеранское подворье ‒ 2023»:
дух сотрудничества и творчества
в Волосово
5 сентября в городе Волосово Ленинградской области прошел фи-
нал смотра-конкурса «Ветеранское подворье ‒ 2023». Этот еже-
годный праздник, организованный Законодательным собранием 
Ленинградской области, объединяет ветеранов и садоводов из 
разных районов и поселений.

ветеранов есть чему поучиться даже 
ландшафтным дизайнерам. Желаю всем 
участникам развития и процветания», 
– обратился к конкурсантам Дмитрий 
Рытов.  

«Ветеранское подворье», начинав-
шееся с конкурса для садоводов исклю-
чительно старшего поколения, посте-
пенно превратилось в праздник урожая 
для всех возрастов с большой географи-
ей. Смотр-конкурс охватывает все му-
ниципальные районы Ленинградской 
области, победители в которых состя-
заются за звание лучшего на региональ-
ном этапе. 

Депутат Законодательного собра-
ния Ленинградской области, предсе-
датель постоянной комиссии по об-
разованию, науке, культуре, туризму, 
спорту и делам молодежи  Марина 
 Левченко  («Единая Россия») напомни-
ла о том времени, когда картошку не по-
купали в магазине, ее растили на своих 
участках: «Мы - то поколение, которое 

должно передавать уважение и любовь 
к труду. Это обязательно должно вос-
питываться в каждой семье, и тогда 
у нас будет сильная Россия».

Поддержать свои районы и оценить 
достижения ветеранов на приусадебных 
участках приехали также вице-спикер 
Законодательного собрания  Татьяна 
Тюрина, депутаты Татьяна Бездетко, 
Николай Пустотин, Василий Рыжков, 
Сергей Коняев, Станислав Еремеев, 
Александр Русских, Никита Коваль, 
Владимир Бодягин  (все – «Единая 
 Россия»).

Перед финалом проходили со-
ревнования по районам, где ветера-
ны демонстрировали свое творчество 
и навыки ведения сельского хозяйства. 
Победители районного этапа сорев-
новались за звание лучшего в области 
и были награждены памятными при-
зами. Кроме того, гостей и участников 
мероприятия ожидала насыщенная 
концертная программа.

СОБЫТИЯ
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Фестиваль проводится на террито-
рии области уже в четвертый раз, изна-
чально его проект разработан активной 
молодёжью и впоследствии поддержан 
Законодательным собранием и Прави-
тельством региона.

Пока все желающие регистрирова-
лись для участия в велогонке, на фут-
больном поле в рамках региональной 
акции «Готовь сани летом, велосипед 
весной» учащимся начальной шко-
лы объясняли правила подготовки 
к велосезону и предлагали пройти не-
обычную полосу препятствий. Вместе 
с инструктором школьники учились 
правильно переходить дорогу с велоси-
педом и выбирать экипировку, а также 
запоминали сигналы велосипедиста 
и то, как их использовать. Родители, 
которые наблюдали за своими детьми, 
рассказали, что в таком формате дети 
могут ощутить свою самостоятель-
ность, ведь родители никак им не по-
могают, а также они подкрепляют свои 
знания на практике.

До начала гонки на футбольном 
поле проходила флешмоб-зарядка 
для всех желающих, на которой тан-
цевали зумбу, катались на игрушечной 
лошади и прыгали в мешках наперегон-
ки. В это же время участники детского 
и семейного велозаездов могли сдать 
нормы ГТО. А в зале Лебяженского 
центра общего образования проходи-
ла конференция с участием депутатов, 
представителей Правительства и му-
ниципальных образований, на которой 
активисты обменивались опытом реа-
лизации велопроектов и строительства 
велодорожек в своих районах.

Многие приехали сюда ради но-
вых впечатлений, но для кого-то Фе-
стиваль стал возможностью провести 
выездную тренировку, так, например, 
из Волосово приехала профессиональ-
ная спортивная команда.

Оставались считанные минуты 
до старта детского велозаезда, все за-
няли свои места и после небольшого 
инструктажа начали крутить педали. 
Самое важное в этом Фестивале  – 
то, что здесь нет победителей и прои-
гравших. Основная задача меропри-
ятия – это популяризация здорового 
образа жизни, велотуризма, массового 
спорта. И, как отметил депутат област-
ного парламента  Станислав Еремеев, 
в рамках проекта и не только делается 
всё для создания благоприятной среды, 
развития велосипедной инфраструкту-
ры и в целом активного отдыха жите-
лей нашего региона.

Перед тем как дать старт основно-

Покрутим педали!

Велосипеды разных цветов и размеров, детские разговоры и объ-
яснение правил дорожного движения. Так 8 сентября начался ре-
гиональный фестиваль «Вело 47», организованный Законодатель-
ным собранием Ленинградской области в Ломоносовском районе.

му велопробегу, организаторы отдали 
дань памяти всем, кто защищал Ленин-
град в блокадные дни и возложили цве-
ты к подножию памятника «Защитни-
кам Ленинградского неба».

«Мы находимся с вами на леген-
дарной земле, ведь это самое сердце 
Ораниенбаумского плацдарма, именно 
здесь наши с вами предки выстояли 
в течение всей блокады Ленинграда, 
отсюда начался прорыв блокады», – от-
метил  Дмитрий Рытов, депутат Зако-
нодательного собрания Ленинградской 
области.

После того, как со своего маршрута 
вернулись самые юные участники, при-
шло время и для официального старта 
с большей дистанцией. В основном заез-
де, помимо детей, спортсменов и целых 
семей – любителей велосипедов, участие 
приняли также депутаты   Александр 

Русских,  Дмитрий  Рытов,  Михаил 
 Макаров  (все – «Единая Россия») 
и Иван Апостолевский (КПРФ).

Доехав до форта «Красная горка», 
участники могли насладиться концерт-
ной программой, научиться плести 
маскировочные сети и делать окопную 
свечку, а также попробовать полевую 
кухню. После небольшого отдыха вело-
команда отправилась в обратный путь 
и финишировала там же – у памятника 
«Защитникам Ленинградского неба».

Комментируя итоги мероприятия, 
главный инициатор и руководитель 
проекта «Вело 47», депутат Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области  Александр Русских  отметил, 
что велосипедная отрасль  – это пока 
ещё недооцененный кластер в нашей 
стране, который нужно улучшать и де-
лать его экономически выгодным.
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Почти сорок журналистов из раз-
ных уголков нашего большого регио-
на собрались ради возможности на-
прямую задать волнующие вопросы 
депутатам областного Заксобрания. 
Но, прежде чем приступить к диалогу, 
каждый народный избранник пред-
ставил небольшой отчет о деятельно-
сти парламента по различным направ-
лениям.

Вице-спикер  Татьяна Тюри-
на  («Единая Россия») доложила 
об  основных результатах законотвор-
ческой работы парламентариев в це-
лом.

– На сегодняшний день на рассмо-
трении областного парламента нахо-
дится порядка 60 законопроектов,  – 
отметила она.  – Среди приоритетов 
– поддержка участников специальной 
военной операции, принятие проекта 
областного бюджета, законопроекты 
в сфере социальной поддержки граж-
дан.

Заместитель председателя посто-
янной комиссии по образованию, на-
уке, культуре, туризму, спорту и делам 
молодежи Павел Коржавых  («Единая 
Россия») доложил о работе по выде-
лению земельных участков участни-
кам специальной военной операции. 
Зампред комиссии по госустройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Валерия 
Коваленко  («Справедливая Россия – 
За правду») напомнила о том, что сфор-
мирован новый состав региональной 
Общественной палаты, а также об об-

Депутаты и журналисты сообща 
ищут пути решения проблем

Традиционная встреча депутатов с руководителями средств массо-
вой информации прошла 19 октября в Законодательном собрании 
Ленинградской области.

новлении Молодежного парламента. 
Глава парламентской комиссии по эко-
номике, собственности, инвестици-
ям и промышленности  Александр 
Русских  («Единая Россия») рассказал, 
что на рассмотрение областного пар-
ламента вынесен законопроект  «О 
порядке и условиях размещения не-
стационарных торговых объектов 
на территории Ленинградской обла-
сти», который должен урегулировать 
вопросы нестационарной торговли, 
а также о том, что теперь многодетные 
семьи из Ленобласти могут получать 
земельные участки не только в районе, 
где они проживают.

Николай Пустотин  («Единая Рос-
сия») как председатель постоянной 
бюжетной комиссии доложил о сво-
ей зоне ответственности. Несмотря 
на сложности, в 2023 году доходы об-
ластного бюджета увеличились до ре-
кордной суммы в 220 млрд рублей, до-
полнительные поступления в бюджет, 
внесенные в соответствии с осенни-
ми изменениями, составили почти 49 
миллиардов.

– Это говорит о том, что промыш-
ленность работает успешно, а также, 
что правильно выбрана инвестици-
онная политика. Почти 4 миллиарда 
рублей составили дополнительные 
средства от налога на доходы: это 
объективный показатель, иллюстри-
рующий рост зарплат в Ленинградской 
области. Ни одна отрасль не испыты-
вала финансовых проблем в этом году, 
в регионе все программы исполняются 

в полном объеме, – завершил свое вы-
ступление Николай Пустотин.

Первым использовал возмож-
ность обратиться к депутатам  Петр 
 Васильев  («Свирские берега»). Его 
обеспокоенность вызвало подорожа-
ние определенных продуктов и не-
хватка кадров в медицинских органи-
зациях. Также он попросил народных 
избранников уделить особое внима-
ние воспитанию в школе любви к ма-
лой Родине.  Александр Русских  под-
твердил, что существует тенденция 
к росту цен на продукты, что связано 
с удорожанием логистики и обеспе-
чения производственных процессов. 
Но при этом в регионе действуют меры 
сдерживания этого роста.  Татьяна 
Тюрина  рассказала о мерах поддерж-
ки медицинских работников, целевом 
обучении студентов-медиков.  «Эта 
тенденция не просто общероссийская, 
а общемировая, – с сожалением отме-
тила она. – Осознавая важность реше-
ния данной проблемы, мы будем про-
должать усиленно над ней работать».

Нескольких гостей меропри-
ятия волновал вопрос развития 
детского спорта в Ленинградской 
области. Подтвердив важность вос-
питания молодежи спортом,  Павел 
 Коржавых  озвучил цифры: в 2023 
году финансирование сборных команд 
региона приросло на 6 миллионов ру-
блей. Кроме того, есть распоряжение 
Правительства Российской Федера-
ции, в котором говорится о том, чтобы 
поддержке спорта уделялось не менее 
2% региональной казны, и Ленинград-
ская область к этому стремится. 

Координатор проекта «Детский 
спорт»  Александр Русских  напомнил, 
что проект реализуется в регионе с 2012 
года, и за это время было сделано очень 
многое: создаются спортклубы, ремон-
тируются школьные залы, ребята обе-
спечиваются формой и инвентарем.

О проблемах, с которыми сталки-
ваются семьи погибших на СВО ге-
роев, заговорила  Татьяна  Чумерина 
(газета «Приозерские  ведомости»). 
Это касается получения выплат, 
в случае если боец прописан в Ленин-
градской области, а контракт под-
писал в Санкт-Петербурге и наобо-
рот.  Татьяна  Тюрина взяла этот вопрос 
на контроль, а в завершение встречи 
поблагодарила журналистов за со-
вместную работу и заинтересованность 
деятельностью Законодательного со-
брания региона.



7ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

В Лебяжьем обсудили перспективы 
развития проекта «Вело 47»

8 сентября в рамках регионального фестиваля «Вело 47» депута-
ты, представители Правительства, муниципалы и общественность 
обсудили дальнейшие планы и перспективы развития велодвиже-
ния и велоинфраструктуры на территории Ленинградской области.

Пока проходил детский 
и семейный велозаезды, в Лебя-
женском центре общего образова-
ния состоялась Конференция «Вело 
47». От Законодательного собрания 
в ней принимали участие руководи-
тель проекта «Вело 47», председатель 
постоянной комиссии по экономике, 
собственности, инвестициям и про-
мышленности   Александр  Русских  и 
 депутаты  Дмитрий  Рытов, Михаил 
Макаров, Станислав  Еремеев  (все – 
«Единая Россия»).

Приветствуя участников Конфе-
ренции,  Александр Русских  расска-
зал, что реализация проекта «Вело 
47» началась еще в 2016 году, как идея, 
предложенная Молодежным парла-
ментом региона и вышедшая из про-
водимых тогда молодежью велопро-
бегов, в том числе международных. 
В 2019 году проект оформился и по-
лучил финансирование за счет средств 
гранта Губернатора Ленинградской 
области, впоследствии к реализации 
привлекались также различные ком-
мерческие организации и спонсоры.

«Со следующего года финансиро-
вание нашего проекта будет посто-
янной, пусть и небольшой, строкой 
в бюджете, и мы сможем сделать еще 
больше», – сказал Александр Русских.

Станислав Еремеев  в своем вы-
ступлении напомнил участникам, 
что сегодня 8 сентября – день начала 
блокады Ленинграда. «Примеры той 
эпохи четко показывают, почему 
наши люди смогли тогда выстоять 
и победить. В том числе это было бла-
годаря пропаганде спорта и здорового 
образа жизни, который вели наше со-
граждане до начала войны», – отметил 
депутат.

Дмитрий Рытов, в свою оче-
редь, отметил, что «велоспорт – это 
то, что создает правильную уста-
новку у всех от мала до велика, так 
как люди, которые с самого детства 
занимаются спортом и ведут здоро-
вый образ жизни, меньше подверже-
ны искушениям, которые подрывают 
наше здоровье».

Представитель комитета по физи-
ческой культуре и спорту Ольга 
 В ласова  рассказала о том,  какую ра-
боту проводит комитет по развитию 
велоспорта совместно с Федерацией ве-
лосипедного спорта Ленинградской об-
ласти, отметив, что на сегодня 4 спор-
тсмена-велосипедиста нашей области 
входят в сборную России, а по итогам 
2023-го года сборная Ленинградской 
области принесла в нашу копилку 15 

медалей разного достоинства. «Наша 
задача – вовлечь максимальное коли-
чество жителей региона в массовый 
спорт, президент поставил нам зада-
чу – вовлечь 70% населения, у нас пока 
50%», – сказала Ольга Власова.

Представитель комитета по куль-
туре и туризму  Артем Шибаков  по-
знакомил участников Конференции 
с основными критериями, по которым 
комитет выделяет субсидии на разви-
тие инфраструктуры активных видов 
спорта. Так, в 2021-2022 году из бюд-
жета на эти цели было выделено 100 
млн рублей. Всего было поддержано 
пять проектов, построены велодорож-
ки в Гатчине, Волхове, Выборге, Всево-
ложске и Тосно. Общая протяженность 
всех построенных велоджорожек со-
ставляет 15 км.

На 2024-2026 годы запланирова-
но 75 млн рублей на эти цели (по 25 
млн на каждый год). Сейчас в комите-
те по туризму проходит прием заявок 
по конкурсному отбору на реализацию 
подобных проектов.

В завершение Конференции пред-
ставители Соснового Бора, Тосненско-
го, Гатчинского и Волховского районов 
поделились опытом создания велодо-
рожек в своих районах. Так, в частно-
сти, сосновоборцы отметили, что после 
строительства велодорожек им удалось 
значительно разгрузить автодороги 
города в летний период. Кроме того, 
веломаршрутами активно пользуются 
маломобильные граждане, у которых 
появилась дополнительная возмож-
ность для комфортных прогулок по го-
роду. Во всех районах строительство 
велодорожек также синхронизирует-
ся со строительством общественных 
пространств и благоустройством го-
родов. Маршруты, которые проходят 
по территории парков, в зимнее время 
зачастую используются для обустрой-
ства лыжных трасс, что тоже способ-
ствует развитию массового спорта. 
Сосновоборцы также отмечают воз-
росший туристический поток как в го-
роде, так и на прилегающих к городу 
 территориях.

НОВОСТИ
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В работе Школы участвова-
ли вице-спикер областного парла-
мента   Татьяна Тюрина, депутаты
Дмитрий Рытов, Станислав Еремеев, 
Виктор Захаров,  Родион Ким, Алек-
сандр Петров, Николай  Пустотин
(все – «Единая Россия»),   Дмитрий 
Звонков  (КПРФ),  Александр  Пер-
минов  («Справедливая Россия – 
За правду»).

Приветствуя слушателей, замести-
тель Председателя Законодательного 
собрания  Татьяна Тюрина  обратила 
внимание на важность взаимодей-
ствия органов местного самоуправ-
ления, учреждений здравоохране-
ния, исполнительной власти региона 
на пути совершенствования и разви-
тия системы здравоохранения Ленин-
градской области. 

Ведущий «Муниципальной шко-
лы», председатель постоянной комис-
сии по местному самоуправлению, 
административно-территориальному 
устройству, государственной и муни-
ципальной службе  Дмитрий  Рытов
напомнил, что 9 и 10 сентября в Ленин-
градской области состоялись допол-
нительные выборы депутата Законо-
дательного собрания Ленинградской 

«Муниципальная школа»: 
самая жизненная тема

21 сентября в Федоровском городском поселении состоялось оче-
редное занятие «Муниципальной школы» при Законодательном 
собрании Ленинградской области, посвященное развитию здраво-
охранения. В мероприятии приняли участие около 100 муниципаль-
ных депутатов из всех районов Ленинградской области.

области седьмого созыва по Сертолов-
скому одномандатному избиратель-
ному округу № 5, победу в которых 
одержал  Сергей  Мачинский, выдви-
гавшийся партией «Единая Россия». 
Также избраны депутаты совета депу-
татов Колтушского городского поселе-
ния Всеволожского района и Волошов-
ского сельского поселения Лужского 
района.

Заместитель председателя регио-
нального комитета по здравоохране-
нию  Алексей Вальденберг  рассказал 
слушателям Школы о реализации го-
сударственной программы «Развитие 
здравоохранения Ленинградской обла-
сти», в рамках которой на оснащение 
материально-технической базы учреж-
дений в 2023 году предусмотрено 1,9 
млрд рублей, а также проинформиро-
вал об уже построенных объектах. 

В регионе ведется системная ра-
бота по решению кадрового вопроса, 
но, по мнению выступающего, обеспе-
чение учреждений здравоохранения 
квалифицированными медицинскими 
кадрами, особенно «узкими» специали-
стами, остается очень острой пробле-
мой практически для каждого муници-
пального образования. И в ее решении 

без помощи, понимания и поддержки 
органов местного самоуправления 
не обойтись. 

Многочисленные вопросы, кото-
рые задавали выступающим депутаты 
Законодательного собрания, пред-
ставители муниципальных районов, 
еще раз подтвердили важность под-
нятой на «Муниципальной школе» 
темы. Областного депутата  Виктора 
 Захарова  интересовала судьба ФАПа 
в д. Нурма и развитие объектов здра-
воохранения в Рябовском сельском по-
селении. Александр Перминов поднял 
проблему доступности учреждений 
здравоохранения Санкт-Петербурга 
(в том числе и областной больницы) 
для его избирателей из Сосновобор-
ского избирательного округа.  Николай 
Пустотин  предложил Комздраву 
обобщить положительный опыт му-
ниципальных районов в сфере рабо-
ты с молодыми медицинскими ка-
драми, лекарственного обеспечения, 
содействия в проведении вакцинации 
и профосмотров и распространить 
его в других муниципальных образо-
ваниях.  Станислав Еремеев  отметил, 
что проблема материального обеспе-
чения медработников должна быть 
всегда в центре внимания и профиль-
ных структур, и местного самоуправ-
ления.  Татьяна Тюрина  подчеркнула 
важность тесного взаимодействия ор-
ганов МСУ и учреждений здравоохра-
нения в проведении вакцинации и дис-
пансеризации населения.

Не остались равнодушными к рас-
сматриваемым проблемам и слуша-
тели Школы. Депутата Кобринско-
го сельского поселения  Наталью 
 Алексееву волновали вопросы обеспе-
чения учреждений здравоохранения 
в районах «узкими» медицинскими 
специалистами, создания для медиков 
нормальных жилищных условий, про-
блема доступности для жителей об-
ластной больницы.  Елена  Моисеева  – 
глава Бугровского сельского поселения 
– обратила внимание представителей 
профильного комитета на острую не-
обходимость ФАПа в д. Энколово. 
Проблему медицинского поликлини-
ческого обслуживания детей в При-
морском городском поселении подня-
ла  Оксана Виноградова. Участников 
мероприятия заинтересовало предло-
жение депутата Куйвозовского сель-
ского поселения Владимира Данини о 
предоставлении сельским поселениям 
возможности участвовать в формиро-
вании кадрового резерва медицинских 
работников.

НОВОСТИ
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в электронном виде.
Директор АНО «Центр юриди-

ческой помощи и медиации «Кодекс 
и Слово» Александр Карабицкий рас-
сказал об инициативе освобождения 
от НДС некоммерческих организаций, 
которые арендуют недвижимость (зда-
ния, сооружения и т.п.), по договору 
аренды, заключенному с государствен-
ным органом, органом местного самоу-
правления или казенным учреждением.

Оба предложения поддержали, 
признав здравыми и своевременными. 
Также члены Совета задавали вопро-
сы о возможности оказания социаль-
но ориентированным НКО не только 
имущественной, но и земельной под-
держки. Решено вернуться к этой теме 
в ноябре.

Итоги встречи подвел пред-
седатель постоянной комиссии 
по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
Еремеев:

– Очевидно, что в Ленинградской 
области сложилось активное сообще-
ство, у которого, что немаловажно, 
есть сопряжение с органами государ-
ственной власти, самим гражданским 
обществом, и вопросы не ограничива-
ются региональной спецификой, а вы-
носятся на российский уровень. 

В работе Совета приняли депута-
ты областного парламента  Татьяна 
 Тюрина, ответственный секретарь 
Совета представителей НКО  Ольга 
Ковальчук и Станислав Еремеев  (все 
– «Единая Россия»).

Заместитель председателя Законо-
дательного собрания Татьяна Тюрина, 
открывая заседание, отметила:

– Несмотря на летний, отпускной 
период, вы все активно работали – это 
было видно по повестке общественной 
жизни Ленобласти. Многие из вас по-
лучили общественное признание и воз-
можность реализации новых проектов. 
Спасибо за такую важную командную 
работу.

Её коллега Ольга Ковальчук доба-
вила, что совместные встречи помо-
гают решать серьезные задачи, и эта 
встреча станет первой ступенькой в но-
вый творческий год.  «Те проекты, ко-
торые получили признание, уверена, 
станут началом новых успешных ша-
гов на пути развития гражданского об-
щества», – сказала она.

Члены Совета НКО презентовали 
проекты, реализованные на террито-
рии Ленинградской области за счет 
грантов, а также проекты, реализо-
ванные на прошедшем 12-14 сентября 
Гражданском форуме Ленинградской 
области. 

Выступающие рассказали о труд-
ностях, с которыми им пришлось стол-
кнуться. При этом отмечалась высо-
кая социальная значимость и резуль-
тативность каждого представленного 
на форуме проекта. Члены Совета НКО 
с удовольствием делились эмоциями 
от проделанной работы и полученной 
обратной связи. По общему мнению, 
большую роль в успехе мероприятия 
играет сопричастность и вовлечён-
ность в проекты как можно большего 
числа жителей, органов местного само-
управления, а также помощь курато-
ров. Примечательно, что четыре члена 
Совета НКО были отмечены на фору-
ме и получили награды из рук губер-
натора  Александра  Дрозденко.  «Здесь 
важна не только здоровая конкуренция, 
но и партнёрство», – добавил предсе-
датель Совета НКО Михаил Шконда.

Заместитель председателя коми-
тета общественных коммуникаций 
– начальник управления поддерж-
ки социальных инициатив  Виталий 
 Кармалюгин проинформировал участ-
ников Совета НКО о том, что губер-
натор Ленинградской области принял 
решение о ежегодном увеличении фи-
нансирования на поддержку социаль-

Совет НКО: Партнёрство – путь
к решению проблем «третьего сектора»

Презентация уже реализованных проектов, трудности, с которы-
ми сталкивается некоммерческий сектор в ходе их реализации, а 
также возможные пути решения проблем – такова была повестка 
заседания Совета представителей НКО при Законодательном со-
брании Ленинградской области.

ных инициатив на 4 %. То есть если 
в 2023 году из областного бюджета вы-
делено 143 млн рублей, в 2024 году эта 
сумма будет увеличена на 5,7 млн ру-
блей, в 2025 году – на 11,6 млн рублей, 
в 2026 году – на 17,8 млн рублей.

Кроме того, члены Совета НКО 
рассмотрели две инициативы. Первая 
из них касалась внесения дополнений 
в пункт 1 статьи 26.18 Федерального 
закона № 125-ФЗ «Об обязательном со-
циальном страховании от несчастных 
случаев на производстве и профессио-
нальных заболеваний». Как сообщила 
директор АНО Ресурсный центр «Фак-
тор», координатор Клуба бухгалтеров 
некоммерческих организаций Ленин-
градской области  Надежда Мостович, 
должностное лицо территориального 
органа страховщика вправе требовать 
у проверяемого лица необходимые 
для проверки документы. Причем если 
требование отправлено по почте, оно 
считается полученным по истечении 
шести рабочих дней с даты отправ-
ления заказного письма. В результа-
те организации, не успевшие в срок 
на него отреагировать, платят немалые 
штрафы. Автор предлагает указать, 
что при наличии у организации элек-
тронного взаимодействия с Социаль-
ным фондом России такие требования 
должны направляться исключительно 
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области отдельными государственны-
ми полномочиями Ленинградской об-
ласти в сфере жилищных отношений». 
Тем самым региональное законодатель-
ство приведено в соответствие с феде-
ральным.

Отметим, что Федеральным зако-
ном от 28 апреля 2023 года № 137-ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской 

В ходе очередного заседания Зако-
нодательного собрания Ленинградской 
области внесены изменения в статью 
1 областного закона «Об обеспечении 
жильем некоторых категорий граждан, 
вставших на учет в качестве нуждаю-
щихся в жилых помещениях» и статью 
2 областного закона «О наделении орга-
нов местного самоуправления муници-
пальных образований Ленинградской 

Категории ветеранов, которые могут 
получить жильё, расширены

Действие областных законов, регулирующих сферу жилищных от-
ношений, теперь распространяется на лиц, награжденных знаком 
«Житель осаждённого Сталинграда».

В память о павших защитниках 
Отечества
27 сентября парламент Ленинградской области поддержал проект 
областного закона о регулировании отдельных вопросов в сфере 
увековечения памяти погибших при защите Отечества, внесенный 
депутатами Олегом Беловым и Людмилой Тептиной (оба – «Единая 
Россия»).

Федерации» к ветеранам Великой От-
ечественной войны отнесены лица, 
награжденные знаком «Житель осаж-
денного Сталинграда».

Рассмотренный законопроект рас-
пространяет действие областного зако-
на от 2 марта 2010 года № 5-оз «Об обе-
спечении жильем некоторых категорий 
граждан, вставших на учет в качестве 
нуждающихся в жилых помещениях» 
на жителей осажденного Сталинграда, 
а также наделяет органы местного са-
моуправления полномочиями по обе-
спечению их жильем в установленном 
порядке.

По рекомендации комиссии 
по жилищно-коммунальному хозяй-
ству и топливно-энергетическому ком-
плексу законопроект принят сразу 
в трех чтениях. Областной закон всту-
пает в силу по истечении 10 дней со дня 
его официального опубликования.

Законопроектом, в частности, 
устанавливается перечень иных ме-
роприятий по увековечению памяти 
погибших при защите Отечества, ко-
торые могут осуществляться на терри-
тории Ленинградской области наряду 
с основными формами увековечения, 
определенными статьей 2 Закона Рос-
сийской Федерации от 14 января 1993 

года № 4292-1 «Об увековечении памя-
ти погибших при защите Отечества».

К числу таких мероприятий, ко-
торые могут проводиться «по реше-
нию органов государственной власти 
Ленинградской области, органов мест-
ного самоуправления, обществен-
но-государственных объединений, об-
щественных объединений»  предлага-

ется отнести:
 • ведение Книги Памяти Ленин-

градской области, книг памяти насе-
ленных пунктов и муниципальных об-
разований Ленинградской области;

 • содействие деятельности поис-
ковых объединений и историко-крае-
ведческих организаций;

 • содействие в реализации обще-
ственно значимых инициатив граждан 
по увековечению памяти погибших 
при защите Отечества.

Также законопроектом предлага-
ется конкретизировать полномочия 
Законодательного собрания и Прави-
тельства Ленинградской области (упол-
номоченного органа) в данной сфере.

В ходе второго чтения к законопро-
екту поступило 18 поправок, подготов-
ленных Олегом Беловым и Людмилой 
Тептиной  по мотивам высказанных 
ранее замечаний. В частности, уточнен 
понятийный аппарат и формулировки, 
исключено избыточное дублирование 
мероприятий, учтены последние изме-
нения федерального законодательства.

Депутаты-единороссы напомнили, 
что сохранение исторической памяти 
и уникальных памятников историче-
ского наследия входит в число ключе-
вых векторов народной программы 
партии.

По рекомендации профиль-
ной комиссии по государственному 
устройству, международным, межпар-
ламентским и общественным свя-
зям законопроект принят во втором 
и третьем чтениях.

НОВОСТИ
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Законопроект разработан Ле-
нинградским областным комитетом 
по управлению государственным иму-
ществом во исполнение поручения 
Губернатора Ленинградской области 
по итогам его встречи с депутатами об-
ластного парламента 25 октября 2022 
года о совершенствовании порядка 
предоставления земельных участков 
гражданам, имеющим трех и более де-
тей, в собственность бесплатно путем 
установления экстерриториального 
принципа предоставления указанных 
земельных участков на всей террито-
рии Ленинградской области, без при-
вязки к месту жительства таких граж-
дан.

Сегодня в соответствии с вышена-
званным областным законом гражда-
нам, имеющим трех и более детей, про-
живающим на территории поселения, 
входящего в состав муниципального 
района, земельные участки для ИЖС 
или ведения ЛПХ предоставляются 
в границах населенных пунктов поселе-
ния, в котором проживает гражданин, 
входящего в состав данного муници-
пального района, а земельные участки 
для ведения садоводства для собствен-

Земля для многодетных – 
без привязки к месту жительства

27 сентября депутаты Ленобласти приняли  изменения в областной 
закон 75-оз «О бесплатном предоставлении гражданам, имеющим 
трех и более детей, земельных участков в собственность на терри-
тории Ленинградской области и о внесении изменений в област-
ной закон «О бесплатном предоставлении отдельным категориям 
граждан земельных участков для индивидуального жилищного 
строительства на территории Ленинградской области».

ных нужд предоставляются в грани-
цах населенных пунктов поселения, 
в котором проживает гражданин, либо 
на землях сельскохозяйственного на-
значения, расположенных на террито-
рии поселений, входящих в состав дан-
ного муниципального района.

Но даже в пределах одного райо-
на граждане смогут реализовать свое 
право на получение земельного участка 
в другом поселении, если там отсут-
ствуют граждане с таким же правом, 
либо они от него отказались.

По мнению комитета, если при-
держиваться территориального прин-
ципа бесплатного предоставления 
земельных участков, очереди будут 
только увеличиваться, а в течение 
5-10 ближайших лет регион столкнет-
ся с отсутствием земельных участков, 
возможных для предоставления много-
детным семьям и иным льготным кате-
гориям граждан в районах, граничащих 
с Санкт-Петербургом, что повлечет не-
возможность реализации как област-
ного закона № 75-оз, так и областного 
закона года № 105-оз «О бесплатном 
предоставлении отдельным категориям 
граждан земельных участков для инди-

видуального жилищного строитель-
ства на территории Ленинградской об-
ласти».

Инициатор считает, что установ-
ленная областным законом возмож-
ность предоставлять многодетным 
семьям земельный участок на всей тер-
ритории Ленинградской области по-
зволит сократить очереди, а граждане 
смогут реализовать на это свое право.
При этом в случае выбора гражданином 
меры социальной поддержки в виде зе-
мельного капитала выдача земельно-
го сертификата будет осуществляется 
уполномоченным органом местного 
самоуправления муниципального рай-
она или городского округа, в котором 
такой гражданин состоит на учете.

Полномочия по установлению по-
рядка осуществления выбора граж-
данином земельного участка, порядка 
взаимодействия уполномоченного 
органа и органов местного самоуправ-
ления Ленинградской области при вы-
боре гражданином земельного участка 
и его предоставлении, а также поряд-
ка формирования сводного реестра 
земельных участков и порядка взаи-
модействия уполномоченного органа 
и органов местного самоуправления 
Ленинградской области при его форми-
ровании закрепляются за Правитель-
ством Ленинградской области.

Во втором чтении депутаты-еди-
нороссы Александр Русских и Сергей 
Коняев  внесли 2 поправки. В частно-
сти, уточняется, что сведения о гражда-
нах, имеющих в соответствии с област-
ным законом право на первоочередное 
приобретение земельных участков 
в собственность бесплатно, включают-
ся уполномоченным органом в отдель-
ный раздел сводного реестра граждан.
С учетом внесенных поправок проект 
закона приняли во втором и третьем 
чтениях.
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НОВОСТИ

областного законодательства в соот-
ветствие с федеральным.

Развитие и совершенствование си-
стемы мер поддержки, необходимой 
для жителей региона, входит в список 
ключевых векторов народной програм-
мы партии.

Ранее правом на получение пол-
ного гособеспечения и допгарантий 
по соцподдержке обладали сироты, 
обучавшиеся по основным професси-

Инициаторами внесения измене-
ний в закон «О дополнительных гаран-
тиях социальной поддержки детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, лиц из числа детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей, в Ленинградской области» 
выступили депутаты  Михаил Коло-
мыцев  и  Андрей Гардашников  (оба 
– «Единая Россия»). И обосновано это 
решение необходимостью приведения 

Областным детям-сиротам – новые 
меры поддержки

Законодательное собрание Ленинградской области 27 сентября под-
держало изменения в законопроект, касающийся дополнительных 
 гарантий социальной поддержки для областных сирот.

Предоставление субсидий 
частным детсадам – полномочие 
муниципалитетов

Областные депутаты поддержали законопроект, которым предла-
гается заменить предоставление субсидий частным детским садам 
из областного бюджета региона субсидиями из местной казны.

ональным образовательным програм-
мам и (или) по программам профес-
сиональной подготовки. Федеральным 
законом № 294-ФЗ аналогичное право 
предоставлено таким же категориям 
детей, обучающимся по образователь-
ным программам основного общего, 
среднего общего образования.

Дополнительные  соцгарантии 
включают предоставление бесплатно-
го питания, комплекта одежды, обуви 
и мягкого инвентаря или возмещение 
их полной стоимости, а также обеспе-
чение бесплатным проездом на город-
ском, пригородном транспорте, в сель-
ской местности на внутрирайонном 
транспорте (кроме такси), а также 
бесплатным проездом один раз в год 
к месту жительства и обратно к месту 
учебы.

Депутаты приняли законопроект 
во втором и третьем чтениях.

Проект областного закона «О на-
делении органов местного самоуправ-
ления муниципальных образований 
Ленинградской области отдельным го-
сударственным полномочием Ленин-
градской области по предоставлению 
субсидий юридическим лицам (за ис-
ключением государственных (муници-

пальных) учреждений), индивидуаль-
ным предпринимателям, реализующим 
образовательные программы дошколь-
ного образования, в целях возмещения 
части затрат, связанных с содержанием 
имущества и оказанием услуг по при-
смотру и уходу за детьми» был иници-
ирован Губернатором Ленинградской 

области.
Необходимость его принятия свя-

зана с тем, что организация предостав-
ления общедоступного и бесплатного 
дошкольного образования в муници-
пальных образовательных организаци-
ях относится к полномочиям органов 
местного самоуправления. Как гово-
рится в пояснительной записке, одной 
из целей данной инициативы является 
обеспечение единого образовательного 
пространства по реализации программ 
дошкольного образования в муници-
пальных и частных образовательных 
организациях.

Как известно, частные образова-
тельные организации и индивидуаль-
ные предприниматели могут получить 
от государства субсидии на возмещение 
части затрат, связанных с содержанием 
имущества и оказанием услуг по при-
смотру и уходу за детьми. И после при-
нятия данного законопроекта в Ленин-
градской области эти деньги частникам 
будут передаваться муниципалами.

Депутаты постановили, что ком-
пенсацию в сумме 11 тысяч рублей 
на одного ребенка смогут получить 
частные детские сады, в которых уста-
новленная родительская плата за при-
смотр и уход за детьми не превышает 
пяти тысяч пятисот рублей в месяц. 
При этом численность детей в частной 
дошкольной образовательной органи-
зации  должна составлять 20 и более 
человек.

Законопроект приняли во втором 
и третьем чтениях.
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НОВОСТИ

Законопроект внесен депутатами 
Законодательного собрания Ленин-
градской области  Сергеем Бебени-
ным, Родионом Кимом, Александром 
Русских, Василием Рыжковым, Дми-
трием Рытовым  (все – «Единая Рос-
сия»).

Законопроектом, в частности, 
предлагается установить подотчет-
ность главы муниципального образо-
вания и главы местной администрации, 
осуществляющего свои полномочия 
на основе контракта, высшему долж-
ностному лицу субъекта РФ.

Концепция законопроекта пред-
полагает, что высшему должностному 
лицу субъекта будут представляться 
ежегодные отчеты: главой муници-
пального образования – о результатах 
своей деятельности, главой местной 
администрации – о результатах своей 
деятельности и деятельности местной 
администрации.

Также предусматриваются измене-
ния в отношении лица, временно испол-
няющего полномочия главы местной 
администрации в случае досрочного 
прекращения его полномочий либо 
применения к нему по решению суда 
мер процессуального принуждения 
в виде заключения под стражу или вре-
менного отстранения от должности. 
Предлагается установить, что времен-
ное исполнение полномочий главы 
местной администрации осуществляет 
лицо, назначаемое Губернатором.

Законопроектом также вводится 
институт оценки высшим должност-
ным лицом субъекта деятельности 

Главам предлагается ежегодно 
отчитываться о работе

27 сентября на очередном заседании депутаты приняли законода-
тельную инициативу по внесению в Государственную Думу проек-
та федерального закона «О внесении изменений в Федеральный 
закон «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации» и в статью 25 Федерального 
закона «Об общих принципах организации публичной власти в 
субъектах Российской Федерации».

главы муниципального образования 
и главы местной администрации. Не-
удовлетворительная оценка деятель-
ности указанных должностных лиц 
является основанием для издания 
правового акта высшего должност-
ного лица субъекта об отрешении их 
от должности.

Представители фракции КПРФ 
(Иван Апостолевский, Николай Кузь-
мин) и фракции «Справедливая Россия 
– За правду» (Анна Хмелева, Алек-
сандр Перминов) высказали мнение, 
что предложенная инициатива проти-
воречит 131-му федеральному закону 
«Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Россий-
ской Федерации» и ограничивает са-
мостоятельность представительной 
власти на местах. Лидер фракции 
ЛДПР  Андрей Лебедев  предположил, 
что лучше выходить с инициативой 

об отмене 131-го закона в целом.
Представители фракции «Единая 

Россия» (Дмитрий Рытов, Дмитрий 
Ворновских, Олег Петров, Сергей Ма-
чинский, Сергей Бебенин) пояснили, 
что эта законодательная инициатива 
необходима для разрешения ситуаций, 
когда теряется управляемость террито-
рией (и в последний год подтвержде-
ний тому в муниципальных образова-
ниях было немало). «В тех ситуациях, 
когда местное самоуправление теряет 
контроль над территорией, перестает 
справляться со своими обязанностями, 
что идет во вред населению муници-
пального образования, государственная 
власть может и должна регулировать 
ситуацию», – подчеркнул  Дмитрий 
Рытов.

В результате инициатива была при-
нята большинством голосов и будет на-
правлена в Государственную Думу.
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Действие закона «О резервном фонде Ленинградской области» 
приостановлено до 2030 года. Такое решение принято 27 сентября 
на заседании Законодательного собрания 47 региона. 

НОВОСТИ

Напомним, областной резервный 
фонд был создан в 2012 году с целью 
формирования запаса средств, предна-
значенных для исполнения расходных 
обязательств Ленинградской области 
в случае недостаточности доходов ре-
гиональной казны. Начиная с 2013 
года размер резервного фонда ежегод-
но утверждался законом об областном 
бюджете в размере 900 млн рублей.

Следует отметить, что основные 
резервы, которыми пользуется регион, 
формируются в структуре областных 
расходов: это часть бюджета, которая 
зарезервирована и может быть опе-
ративно направлена на неотложные 
нужды. Что касается резервного фонда 
в составе источников, это лишь остат-

Резервный фонд Ленобласти 
отменили до 2030 года

ки средств, механизм использования 
которых достаточно неудобен (правда, 
до сих пор и не возникало потребности 
в их привлечении).

С учетом сложной экономической 
и геополитической обстановки коми-
тет финансов Ленинградской области 
не видит необходимости в формирова-
нии регионального резервного фонда. 
Кроме того, чтобы не допустить ро-
ста государственного долга, который 
не может превышать 9 % от собствен-
ных доходов субъекта, и продолжать 
целиком исполнять расходные обяза-
тельства, Ленобласти «необходимо за-
действовать остатки средств на едином 
счете областного бюджета на начало 
года в полном объеме», – говорится 

в обосновании к законопроекту.
«Предлагаем приостановить эту 

норму, чтобы в случае необходимости 
у региона была возможность использо-
вать эти средства», – отметил в ходе 
обсуждения законопроекта на засе-
дании постоянной комиссии по бюд-
жету и налогам первый заместитель 
председателя комитета финансов Илья 
 Нюнин.

На вопрос руководителя фракции 
ЛДПР Андрея Лебедева, за счет каких 
средств будут финансироваться рас-
ходные обязательства в случае недоста-
точности доходов для их обеспечения, 
прозвучал ответ, что, в первую очередь, 
за счет заимствований, но всё зависит 
от качества управления остатками. 
Председатель бюджетной комиссии 
ЗакСа  Николай Пустотин  («Единая 
Россия»)  уточнил, что в непредви-
денной ситуации можно произвести 
расходы за счет свободных остатков 
средств, размещенных на казначейских 
счетах.

Законопроект принят сразу в трёх 
чтениях. Таким образом, действие за-
кона «О резервном фонде Ленинград-
ской области» приостановлено до 1 ян-
варя 2030 года.

Как правильно оказать первую помощь расскажут 
дружинникам

27 сентября на пленарном заседании ЗакСа депутаты приняли изменения в областные законы 
«О пожарной безопасности Ленинградской области» и «Об участии граждан в охране общественного 
порядка на территории Ленинградской области».

Законопроект, инициированный 
вице-спикером  Татьяной  Тюриной
(«Единая Россия»), разработан в целях 
совершенствования законодательства 
Ленинградской области в сфере оказа-
ния первой помощи.

В соответствии с федеральным 
законодательством к числу основ-
ных задач пожарной охраны отнесено 
оказание первой помощи гражданам 
при несчастных случаях, травмах, 
в результате применения физической 
силы и др.

С целью обеспечения дополни-
тельного информирования народных 
дружинников о правильном оказании 
первой помощи проектом предлага-
ется установить, что при выдаче удо-

зания первой помощи, рекомендован-
ным Минздравом РФ.

Проект закона приняли в трех чте-
ниях.

стоверения народному дружиннику 
вместе с памяткой об основных правах 
и обязанностях выдается также памят-
ка с универсальным алгоритмом ока-
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Средства депутатского фонда – 
на площадки для выгула и дрессировки собак

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области обратились к Губернатору Александру 
Дрозденко с предложением расширить перечень мероприятий по распределению средств депутат-
ского фонда, предназначенного для выполнения наказов избирателей.

Ленинградской области».
Существенные изменения внесены 

в областной закон с целью приведения 
в соответствие с федеральным законо-
дательством. Уточняется, в частности, 
кто может осуществлять общественный 
контроль, кто не может входить в состав 
общественных советов, устанавлива-
ется порядок досрочного прекращения 
полномочий членов общественных со-
ветов, рассмотрения документов и дру-
гих процедур.

Кроме того, законопроектом обо-
значен срок полномочий Обществен-
ного совета при ЗакСе – по аналогии 

Так, изменения коснулись утвержде-
ния положения об Общественном сове-
те при Законодательном собрании Ле-
нинградской области и определения его 
полномочий с учетом норм статьи 6 дей-
ствующего областного закона № 114-оз, 
что позволит более четко и системно ор-
ганизовать работу этого органа в случае 
его создания. При этом из компетенции 
парламента исключается установление 
порядка формирования и деятельности 
Общественной палаты Ленинградской 
области, поскольку такой порядок уже 
определен другим нормативным актом 
– законом «Об Общественной палате 

На благо гражданского общества

Депутаты регионального парламента приняли изменения в областной 
закон «Об общественном контроле в Ленинградской области» с целью 
усиления этого института. Изменения были подготовлены по итогам 
мониторинга правоприменения действующего закона и предусматри-
вают уточнение полномочий областного парламента в сфере органи-
зации и осуществления общественного контроля.

с Законодательным собранием Ленин-
градской области очередного созыва.

За годы своего существования ин-
ститут общественного контроля дока-
зал свою эффективность, считает ини-
циатор законопроекта, председатель 
постоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям  Станислав Еремеев  («Единая 
Россия»).

– Общественный контроль явля-
ется полноценным демократическим 
институтом, позволяющим гражданам 
контролировать деятельность орга-
нов власти. Он представляет собой 
один из важных механизмов развития 
правового государства. Внесенные изме-
нения имеют свою цель и значимость: 
они направлены на усиление этого ин-
ститута, повышение его прозрачности, 
эффективности работы обществен-
ных органов в Ленинградской области 
и согласование с федеральным законо-
дательством, – подчеркнул   Станислав 
Еремеев.

Законопроект принят сразу в трёх 
чтениях.

С инициативой выступили депу-
таты  Александр Смирнов  и   Алексей 
Фомин  («Справедливая Россия – 
За правду»). Напомним, речь идёт 
о предоставлении субсидий местным 
бюджетам на развитие общественной 
инфраструктуры муниципального зна-
чения. Парламентарии предложили 
включить в перечень направлений ис-
пользования этой субсидии создание 
площадок для выгула и дрессировки 
собак, которых, по их мнению, не хва-
тает во многих населенных пунктах.

Отметим, что в рамках мероприя-
тий по благоустройству, проводимых 
комитетом по ЖКХ в соответствии с го-
спрограммой «Формирование город-
ской среды и обеспечение качествен-

НОВОСТИ

сования.
В ходе пленарного заседания кол-

леги поддержали идею расширить воз-
можности депутатского фонда на эти 
цели.

ным жильем граждан на территории 
Ленинградской области», реализуются 
проекты, предусматривающие в том 
числе и создание таких площадок. Про-
екты выбирают граждане путем голо-
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НОВОСТИ

правообладателями выступают органы 
государственной власти субъектов РФ.

При обсуждении инициативы 
на заседании профильной комиссии 
по законности и правопорядку под ру-
ководством  Олега Петрова  («Единая 
Россия») отмечалось, что этот вопрос 
уже давно назрел, особенно сегодня, 
в условиях проведения специальной 
военной операции, когда участились 

Данным проектом закона предлага-
ется наделить органы государственной 
власти субъектов РФ правом создавать 
ведомственную охрану для охраны объ-
ектов, являющихся собственностью 
субъекта РФ и закрепленных на праве 
хозяйственного ведения (оперативного 
управления) за государственными уч-
реждениями (государственными пред-
приятиями), в отношении которых 

У регионов может появиться своя 
ведомственная охрана

Соответствующую законодательную инициативу приняли 27 сентября 
депутаты Ленобласти, предложив внести изменения в Федеральный 
закон «О ведомственной охране».

ЗакС Ленобласти снизил налог 
на имущество до 1,5 % для торговых 
центров

Депутаты регионального парламента приняли изменения в област-
ной закон «О налоге на имущество организаций», призванные под-
держать налогоплательщиков в условиях санкционных ограничений.

случаи совершения террористических 
актов, и не только на приграничных 
территориях. Для этого первыми изби-
раются здания и сооружения, занимае-
мые органами исполнительной власти, 
их подведомственными учреждения-
ми и государственными унитарными 
предприятиями.

Создание в субъекте ведомствен-
ной охраны поможет органам испол-
нительной власти в сжатые сроки 
оптимизировать количество охраня-
емых объектов, состав и численность 
ведомственной охраны в зависимости 
от складывающейся оперативной об-
становки на их территории.

Парламентарии согласились, что,
 если на федеральном уровне примут 
этот законопроект, регионы уже сами 
будут решать, как им урегулировать 
данный процесс.

установлена в 2 %. В настоящее время 
проводится переоценка кадастровой 
стоимости объектов капитального 
строительства. По предварительным 
данным, кадастровая стоимость торго-
вых коммерческих объектов упадет.

Законопроект принят в трех чтени-
ях. Областной закон вступает в силу со 
дня его официального опубликования 
и распространяется на правоотноше-
ния, возникшие с 1 января 2023 года.

Напомним, в соответствии с пун-
ктом 1.1 статьи 380 Налогового кодек-
са Российской Федерации налоговые 
ставки на объекты недвижимости, оце-
ниваемые по кадастровой стоимости, 
не могут превышать 2 %. В Ленобласти 
налоговая ставка для таких объектов 
устанавливается частью 2-1 статьи 1 
закона № 98-оз «О налоге на имущество 
организаций» и на 2023 год составляет 
2 % (перечень зданий и помещений 
в них утвержден постановлением Пра-
вительства Ленинградской области 
от 26.12.2022 № 965).

С 1 января 2022 года для собствен-
ников торговых объектов, включен-
ных в утвержденный перечень, налог 
на имущество организаций значитель-
но вырос, и тогда Законодательным со-
бранием была поддержана инициатива 
Губернатора о снижении налоговой 
ставки на 2022 год с 2 % до 1 %. В 2023 
году, как уже упомянуто, ставка была 
установлена в размере 2 %, но, чтобы 
избежать резкого увеличения налого-
вой нагрузки, было принято решение 
установить переходную ставку в 1,5 %.

Законопроект подготовлен Ленобл-
комимуществом по многочисленным 
обращениям владельцев коммерческих 
объектов, расположенных в Ленин-
градской области, и предусматривает 
установление на 2023 год льготной на-
логовой ставки в отношении недви-
жимого имущества, налоговая база ко-
торого определяется как кадастровая 
стоимость, – в размере 1,5 %.

Речь идет о торговых центрах 
(комплексах) свыше 1000 квадратных 
метров, находящихся в собственно-
сти организаций, которые включены 
в перечень. На сегодняшний день это 
54 объекта. Ожидаемые выпадаю-
щие доходы бюджета не превысят 380 
млн рублей. При этом отмечалось, 
что во всех субъектах Северо-Запа-
да, кроме Санкт-Петербурга, ставка 
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в Ленобласти включает 20 важных на-
правлений. Партпроект направлен 
на то, чтобы защитить внутренний 
национальный рынок и создать благо-
приятные условия для сбыта продук-
ции отечественного производителя. 
Он также призван защищать права 
и поддерживать предпринимателей 
и производителей, способствующих 
импортозамещению, консолидируя во-
круг себя общественные организации, 
НКО, представителей образовательной 
среды, федеральные и региональные 
органы исполнительной власти, актив-
ных граждан, реализуя практику кон-
кретных дел.

О федеральном проекте «Клуб Мо-
лодых Предпринимателей»  рассказал 
член Совета  Денис Поничев.  Миссия 
проекта – объединить  молодых пред-
принимателей всей страны в соци-
альное общество успешных бизнесме-
нов, в котором благодаря интеграции 
с опытными предпринимателями 
и государством каждый сможет выве-
сти свое дело на новый уровень разви-
тия. Цель проекта – создать устойчивое 
сообщество молодых предпринимате-
лей от 14 до 35 лет в России и СНГ, ко-
торое станет базисом развития новой 
экономики.

Перед началом заседания Совета, 
которое вел его председатель  Алексей 
Пономарев, с приветственным словом 
выступил  ответственный секретарь 
Совета предпринимателей, председа-
тель постоянной комиссии по эконо-
мике, собственности, инвестициям 
и промышленности областного пар-
ламента  Александр Русских  («Еди-
ная Россия»), который подчеркнул, 
что в сегодняшних сложных экономи-
ческих условиях из-за санкционного 
давления выявление проблем в работе 
малого и среднего предприниматель-
ства (МСП), принятие мер по под-
держке бизнеса имеет стратегическое 
значение для социально-экономиче-
ского развития Ленинградской области 
и страны в целом. 

Содержательная часть заседания 
началась с обсуждения мер поддержки 
для развития малого и среднего бизне-
са, которые оказываются в Ломоносов-
ском районе, где осуществляют свою 
деятельность 5044 субъектов МСП. 
Членов Совета интересовал вопрос мо-
ниторинга деятельности МСП.

Далее заместитель председателя об-
ластного комитета по развитию малого, 
среднего бизнеса и потребительского 
рынка Максим Федоров проинформи-
ровал о новациях в сфере поддержки 
малого и среднего бизнеса в Леноб-
ласти. Так, в частности, с июня этого 
года планируется расширить перечень 
ОКВЭД по региональным программам 
льготных займов ФРП под 1-3% годо-
вых (для пищевой промышленности). 
Также планируется предоставление 
Фондом поддержки предприниматель-
ства комплексной услуги по подбору 
персонала для МСП, проработавших 
более 1 года, и программы обучения 
и продвижения самозянятых до инди-
видуальных предпринимателей.

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей Ленобласти  Елена 
Рулева  отметила важность проведе-
ния заседаний Совета предпринимате-
лей. По ее мнению, это единственная 
экспертная площадка, где предприни-
матели региона не только обсужда-
ют проблемные вопросы, но и ищут 
и предлагают пути их решения. В каче-
стве примера она привела разработку 
законопроекта «О порядке и условиях 
размещения нестационарных торговых 
объектов на территории Ленинград-
ской области» (НТО), который сейчас 
проходит обсуждение в областном пар-
ламенте.

Его важность подчеркнули и де-
путаты  Александр Русских  и  Сергей 

Поддержка бизнеса – в центре 
внимания предпринимателей

Этой теме было посвящено выездное заседание Консультативного 
совета предпринимателей при Законодательном собрании Ленин-
градской области, которое состоялось 3 октября в поселке Ново-
селье Ломоносовского района на базе ДК «Новоселье».

Коняев, отметив, что необходимо упо-
рядочить и узаконить этот вид деятель-
ности. Они призвали и предпринима-
телей подключиться к этому процессу 
и направить свои предложения в про-
фильную комиссию по экономике, соб-
ственности, инвестициям и промыш-
ленности. 

Проблему при работе предпри-
нимателей с Единым налоговым сче-
том обозначил член Совета  Юрий 
 Козинов. Он отметил, что в рамках 
цифровизации объединили на этом 
счете Пенсионный фонд и Фонд со-
циального страхования. Отчетности 
и сроки у них разные, поэтому сложно 
их отследить, а главное – пени и штра-
фы, которые в этом кабинете не пока-
зываются. В результате, предпринима-
тель не понимает, за что надо платить 
и сколько. Он предложил на базе ко-
митета по малому и среднему бизнесу 
провести круглый стол по этой пробле-
ме. Его поддержали.

Сергей Коняев выступил с инфор-
мацией о реализации федерального 
партийного проекта по импортозаме-
щению и индустриализации «Выбирай 
свое», который он курирует в Леноб-
ласти. Депутат подробно рассказал 
о целях и задачах проекта, который 
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Вел заседание председатель посто-
янной комиссии по местному самоу-
правлению, административно-терри-
ториальному устройству, государ-
ственной и муниципальной службе 
Дмитрий Рытов, также в обсужде-
нии вопросов повестки дня приняли 
активное участие депутаты Николай 
 Пустотин и Александр Русских (все – 
«Единая Россия»).

Первым вопросом повестки дня 
стало внедрение «Национальной рос-
сийской системы пространственных 
данных» на территории Ленинградской 
области, о которой рассказал руково-
дитель Управления Росреестра по Ле-
нинградской области Игорь Шеляков. 
Речь идет об объединении на единой 
цифровой платформе всех геоинфор-
мационных систем нашего региона, ко-
торое должно полностью завершиться 
к 2030 году. Программа предполагает 
применение в этой сфере искусствен-
ного интеллекта и в буквальном смысле 
«инвентаризацию»  территории реги-
она и страны в целом, то есть напол-
нение данными реестров и систем, 
а в итоге – моделирование   экономи-
ческого потенциала развития террито-
рий.

«Задача глобальная: единая плат-
форма, где будут объединены все кар-
тографические данные. Плюс цифрови-

Совет МСУ: важные вопросы 
цифровизации и торговли

19 октября состоялось заседание Совета представительных ор-
ганов муниципальных образований Ленинградской области при 
Законодательном собрании Ленинградской области. 

зация и доступность для населения: уже 
к 2025 году 95 % всех услуг Росреестра 
должны стать доступны в электрон-
ном виде, и мы активно идем к это-
му», – подчеркнул Игорь  Шеляков.

По его словам, Ленинградская 
область демонстрирует высокие тем-
пы цифровизации услуг Росреестра: 
в частности, по срокам постановки 
на кадастровый учет показатели в ре-
гионе лучше, чем в среднем по России 
– менее двух дней. 

Игорь Шеляков призвал пред-
ставителей муниципальной власти 
активнее подключать свои террито-
рии к комплексным кадастровым ра-
ботам, которые проводятся в упро-
щенном порядке и на условиях со-
финансирования. «Надо пользовать-
ся возможностью софинансирования 
из федерального бюджета», – отметил 
он, подчеркнув, что в кадастрирова-
нии частных землевладений в Леноб-
ласти должны активнее участвовать 
и сами владельцы участков, чего пока, 
увы, не происходит. Возможно, потому, 
что, например, 75% областных садово-
дов – жители Петербурга.

Напряженную дискуссию вызвал 
второй пункт повестки дня – о полно-
мочиях органов МСУ по созданию ус-
ловий для обеспечения жителей услу-
гами торговли. Ситуацию в этой сфере 

обрисовала председатель комитета 
по развитию малого, среднего бизне-
са и потребительского рынка Ленин-
градской области  Светлана  Нерушай. 
По ее словам, рейтинг АСИ по качеству 
жизни выявил ряд заметных проблем – 
низкие показатели блока «Потребление 
и досуг», в том числе связанные с ма-
лой доступностью для населения обла-
сти товаров длительного потребления 
(например, бытовой техники), и про-
блемы с пешей доступностью в ряде 
отдаленных населенных пунктов про-
дуктовых магазинов.

«Жители сравнивают ситуацию 
в организации торговли с соседним 
Санкт-Петербургом, к сожалению, 
не в пользу Ленобласти. Но мы сейчас 
должны разработать такие меры, 
которые помогут развивать сферу 
торговли, в том числе на селе, чтобы 
соблюдалась 15-минутная пешая до-
ступность до продуктовых магази-
нов», - отметила Светлана Нерушай.

Члены Совета выразили обеспо-
коенность в связи с уходом из районов 
области больших торговых центров. 
Такой «исход», который не украшает 
центры городов, произошел по це-
лому ряду причин, в том числе из-за 
роста популярности маркетплейсов. 
 Светлана Нерушай отметила, что во-
просы установления ставки налога 
на имущество для ТРЦ находятся в ве-
дении муниципалов, и выравнивание 
ситуации возможно в том числе за счет 
уменьшения или даже обнуления этой 
ставки.

Подробно обсуждался пока не вне-
сенный в Законодательное собрание 
новый вариант законопроекта  «О 
порядке и условиях размещения не-
стационарных торговых объектов 
на территории Ленинградской обла-
сти». Светлана Нерушай отметила, 
что много проблем в этой связи воз-
никает в связи с внешним видом этих 
строений, а также местом их разме-
щения, например, на газоне. Хотя есть 
и существенные плюсы – доступность 
и высокодоходность. Пока документ 
в стадии обсуждения, но единого мне-
ния относительно него не выработа-
но.  Александр Русских  предложил 
коллегам из муниципалитетов активно 
принять участие в доработке и совер-
шенствовании законопроекта, с тем, 
чтобы их предложения и поправки 
были учтены.

Также в рамках заседания Совета 
были рассмотрены ещё два вопроса – 
связанные с межбюджетными транс-
фертами и грядущими выборами. 
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ской области, совершение действий 
(бездействия), которые могут привести 
к гибели, сокращению численности 
либо нарушению среды обитания этих 
видов животных или растений, но и за 
совершение аналогичных действий 
(бездействия) в отношении других 
редких и находящихся под угрозой 
исчезновения организмов, также туда 
занесенных.

Данная Красная книга составлена 
в соответствии с федеральным зако-
ном № 7-ФЗ «Об охране окружающей 
среды» и является официальным до-
кументом, содержащим свод сведений 
о состоянии, распространении и специ-
альных мерах охраны редких и находя-
щихся под угрозой исчезновения видов 

Законопроект, инициированный 
депутатами-единороссами  Михаилом 
Коломыцевым, Андреем Гардашни-
ковым и Родионом Кимом, направ-
лен на устранение правового пробела 
и установление единого подхода к обе-
спечению правовой защиты редких 
и находящихся под угрозой исчезнове-
ния растений, животных и других орга-
низмов (в том числе грибов).

Проектом закона  предлагается из-
ложить статью 5.12 областного закона 
№ 47-оз в новой редакции, установив 
административную ответственность не
только за уничтожение редких и на-
ходящихся под угрозой исчезновения 
видов животных или растений, зане-
сенных в Красную книгу Ленинград-

Сбор редких грибов грозит штрафом
25 октября парламентарии Ленобласти приняли соответствующие из-
менения в областной закон №47-оз «Об административных правона-
рушениях».

(подвидов, популяций),  в том числе 
дикорастущих растений и грибов, 
обитающих (произрастающих) на тер-
ритории Ленинградской области.

Но при этом статья 5.12 областного 
закона № 47-оз не содержит положе-
ний, предусматривающих возможность 
привлечения к административной от-
ветственности за уничтожение редких 
и находящихся под угрозой исчезно-
вения  других организмов  (напри-
мер, грибов), являющихся объектами 
растительного мира, и занесенных 
в Красную книгу Ленинградской обла-
сти. Вносимые депутатами изменения 
устраняют это несоответствие.

Размеры административных штра-
фов, предусмотренных этой статьей, 
сохраняются в рамках действующих 
санкций: для граждан – от двух тысяч 
до пяти тысяч рублей; для должност-
ных лиц – от десяти тысяч до двадцати 
тысяч рублей; для юридических лиц – 
от пятидесяти тысяч до ста тысяч ру-
блей.

Законопроект приняли в первом 
и третьем чтениях.

Инициатором внесения измене-
ний в статьи 3 и 5 областного закона
«О дополнительных гарантиях соци-
альной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
в Ленинградской области» выступи-
ла Татьяна Тюрина («Единая Россия»). 
Необходимость принятия законопро-
екта вызвана приведением областного 
законодательства в соответствие феде-
ральному.

В частности, участники специаль-
ной военной операции на террито-
риях Украины, Донецкой Народной 
Республики, Луганской Народной Ре-
спублики, Запорожской и Херсонской 
областей из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
получат  преимущественное право  на 
обеспечение жильем на территории Ле-
нинградской области.

Также законопроектом устанав-
ливаются дополнительные гарантии 
на образование сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, с про-
блемами здоровья (ОВЗ). Так, за счет 
областного бюджета они получают 
право на однократное прохождение об-
учения по программам переподготовки 

Новые меры поддержки детям-
сиротам

Их приняли 25 октября на пленарном заседании парламента 
Ленинградской области.

рабочих и служащих по очной форме 
обучения за счет средств областного 
бюджета, право на приобретение учеб-
ной литературы и письменных при-
надлежностей и ежемесячное пособие 
при обучении по данным программам. 
Размер социальной стипендии в 2023 

году составляет 1178 рублей, пособие 
на приобретение учебной литературы 
и письменных принадлежностей – 3534 
рубля.

По результатам обсуждения было 
принято решение принять законопро-
ект сразу в трех чтениях.
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Законопроект предусматривает на-
логовые послабления для организа-
ций, которые вкладывают средства 
в развитие производственной базы 
профтехучилищ. В частности, право 
на инвестиционный налоговый вычет 
по налогу на прибыль получают пред-
приятия, безвозмездно передавшие 
имущество (включая денежные сред-
ства) учреждениям, осуществляющим 
образовательную деятельность по име-
ющим государственную аккредитацию 
образовательным программам СПО. 
Размер вычета составит 50 % суммы 
расходов налогоплательщика в отчет-
ном периоде.

Определен перечень укрупненных 
направлений подготовки, а также пре-
дельные суммы расходов на безвоз-
мездно переданное имущество. Отме-
чалось, что перечень такого имущества 
будет оговорен с конкретным учебным 
заведением, а все юридические аспек-
ты будут урегулированы соглашением 
между руководителем предприятия 

В Ленобласти предоставят налоговый 
вычет инвесторам, развивающим 
базу колледжей и техникумов

Соответствующие изменения в областной закон «О применении 
на территории Ленинградской области инвестиционного налого-
вого вычета по налогу на прибыль организаций» приняты 25 ок-
тября на заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области.

и колледжа. Разработчики надеются, 
что такие меры привлекут предприя-
тия малого и среднего бизнеса, кото-
рые испытывают кадровый дефицит. 
Кроме того, это даст образовательным 
учреждениям возможность пополнить 
свою материально-техническую базу 
оборудованием и имуществом, которое 
именно сейчас необходимо для подго-
товки квалифицированных кадров.

В настоящее время в регионе ра-
ботают 25 учреждений среднего про-
фессионального образования, база ко-
торых обновляется за счет программы 
«Развитие образования», однако это 
не в полном объеме соответствует со-
временным требованиям. Необходимо 
дорогостоящее оборудование, чтобы 
ребят обучили на нем работать в об-
разовательном учреждении, соответ-
ственно, на предприятие они приходи-
ли уже готовыми специалистами.

Законопроект был принят в первом 
чтении 27 сентября. Ко второму чтению 
поступило три поправки от депута-

тов  Дмитрия Ворновских  и  Николая 
Пустотина  (оба – «Единая Россия»), 
касающиеся уточнения механизма пре-
доставления инвестиционного налого-
вого вычета.

Как рассказал  Дмитрий Ворнов-
ских, одновременно возглавляющий 
Кингисеппский колледж технологии 
и сервиса, такая модель уже реализует-
ся в учебном заведении с 2022 года.

– Оборудование передается исходя 
из направлений подготовки конкретно-
го учреждения. И если работодатель за-
интересован в специалистах, он будет 
закупать именно тот перечень обору-
дования, который указан в соглашении. 
Например, «Еврохим» приобретает 
для нас химические лаборатории, ма-
стерские, сварочные комплексы и дру-
гое уникальное оборудование, адапти-
рованное под это производство. Оно 
сертифицировано и находится у нас, 
только платим не мы, а заинтересо-
ванный работодатель, – уточнил пар-
ламентарий.

По итогам обсуждения изменения 
в закон приняли во втором и третьем 
чтениях. 

«Как известно, именно колледжи 
и техникумы являются кузницей рабо-
чих кадров. Предоставление налогового 
вычета станет хорошим стимулом 
для организаций, которые нуждаются 
в квалифицированных специалистах, 
готовить их для себя сразу во время обу-
чения, тем самым способствуя укрепле-
нию производственной базы учебных 
заведений», – подчеркнул председатель 
постоянной комиссии по бюджет и на-
логам  Николай  Пустотин.
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оценивать эффективность предостав-
ляемых льгот.

Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Сергей 
Бебенин  («Единая Россия») напомнил 
коллегам о встрече с руководством Ки-
ришского нефтеперерабатывающего за-
вода в далеком 2014 году, когда обсуж-
дались вопросы модернизации произ-
водства и увеличения глубины перера-
ботки сырья.

– Тогда тоже было много популиз-
ма: зачем помогать тем, кто бензином 
торгует. Время показало, что решение 
оказалось правильным: завод развился, 
налоговая база региона серьезно увеличи-
лась. Здесь мы говорим о том, что пред-
приятие попало в ситуацию, когда ему 
нужна от нас поддержка. Бюджет ниче-
го не потеряет, а предприятие получит 
передышку. Это поможет сохранить 
объемы налоговых поступлений в бюд-
жет и социальную сферу, продолжится 
развитие территорий. Давайте более 
реально подходить к вопросу и доверять 
профессиональной позиции нашего фи-
нансового блока, – призвал спикер.

В итоге по предложению профиль-
ной комиссии по бюджету и налогам 
законопроект принят сразу в трёх чте-
ниях.

По словам заместителя председа-
теля областного комитета экономиче-
ского развития и инвестиционной дея-
тельности  Екатерины  Пшенниковой, 
по сути предлагается продлить льготу, 
уже действовавшую в регионе. Отме-
тим, ранее пониженная ставка была 
установлена для организаций – участ-
ников консолидированных групп нало-
гоплательщиков (с 1 января 2023 года 
институт КГН прекратил свое суще-
ствование).

Законопроект коснется шести пред-
приятий, работающих на территории 
47 региона и имеющих имущественный 
комплекс. Как следует из обоснования, 
среди российских нефтеперерабаты-
вающих заводов от беспрецедентного 
санкционного давления больше всего 
пострадало ООО «Производственное 
объединение «Киришинефтеоргсин-
тез» – крупнейший налогоплательщик 
Ленинградской области и градообразу-
ющее предприятие Киришского района, 
на котором сегодня трудится каждый 
четвертый киришанин. Кроме того, 
компания несет большую социальную 
нагрузку, полностью обеспечивая рабо-
ту объектов социальной инфраструкту-
ры (санаторий «Приозерный», база от-
дыха «Мечта», спортивные комплексы, 
дворец культуры г. Кириши).

Выпадающие доходы областной 
казны составят 1,7 млрд рублей и уже 
учтены в принятых ранее корректиров-
ках бюджета. Сроки применения льго-
ты ограничены 2023-м календарным 
годом.

– Преференции, которые мы пре-
доставляли ранее, берут свое начало 
много лет назад, когда мы планировали 
сделать в Ленобласти большой инве-
стиционный проект. Проект реали-
зован, имущество построено, факти-

чески целый город живет за счет 
предприятия. В целом от КГН «Сур-
гутнефтегаз», куда входит и КИНЕФ, 
за последние пять лет регион получил 
более 50 млрд рублей доходов. Это гово-
рит о том, что принятые решения дали 
свой результат, и мы сегодня имеем на-
дежного партнера – он не раз протя-
гивал руку помощи, когда регион стоял 
на грани кассового разрыва. Теперь нам 
важно поддержать репутацию Ленин-
градской области и предприятие. Это 
обязательно окупится, принесет поль-
зу жителям и региону, – добавил пред-
седатель комитета финансов   Роман 
 Марков.

Присутствовавший на заседа-
нии генеральный директор ООО «ПО 
«Киришинефтеоргсинтез»  Вадим Со-

«КИНЕФу» сохранили налоговую 
льготу на 2023 год

На заседании Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти принято соответствующее изменение в статью 3-1 областного 
закона «О налоге на имущество организаций», согласно которым 
производители нефтепродуктов получили льготу в виде уплаты на-
лога на имущество организаций в размере 5 % от установленной 
налоговой ставки.

мов отметил, что предприятие впервые 
обращается с такой просьбой.

«Из семнадцати заводов, которые 
есть в стране, самый крупный – КИ-
НЕФ. И сегодня у нас большие сложно-
сти. Мы ориентировались в основном 
на Запад: 70% продукции шло на экс-
порт, 30% – на Россию. Экспорт был 
закрыт полностью, и мы потеряли 17 
млрд рублей прибыли. На внутренний 
рынок в полном объеме выйти не мо-
жем – нет схем выхода, транспортной 
составляющей. Еще 4 млрд рублей по-
теряли на запчастях, которые нужны 
в процессе эксплуатации. Кроме того, 
простаивает крупнейший в стране за-
вод по гидрокрекингу и комплекс по про-
изводству моющих средств. Надеюсь, 
когда ситуация стабилизируется, всё 
восстановится. По социальной сфере 
не сократили штат и финансирование 
ни на рубль, продолжаем поддерживать 
чемпионство по водному поло. Прошу 
поддержать проект – мы отдадим это 
сторицей», – сказал Вадим Евсеевич.

Парламентарии выступили по сути 
законопроекта, отметив, что в трудные 
времена нужно поддерживать бизнес, 
в том числе таких крупных налогопла-
тельщиков. Вместе с тем, считают на-
родные избранники, нужно правильно 
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Напомним, корректировки в регио-
нальную казну на протяжении послед-
них лет вносятся три раза в год: весной, 
летом и осенью. Однако на этот раз 
бюджетный процесс претерпел суще-
ственные изменения.

Как рассказал первый заместитель 
председателя Правительства Ленин-
градской области – председатель ко-
митета финансов Роман Марков, из-за 
непредсказуемой экономической обста-
новки в начале года было принято реше-
ние ограничиться двумя уточнениями. 
С планомерным наполнением доходной 
части бюджета региону помешал пе-
реход на систему единого налогового 
платежа и отмена консолидированных 
групп налогоплательщиков (КГН) с 1 
января 2023 года. Среди дополнитель-
ных факторов – выплаты участникам 
СВО и их семьям, поддержание новых 
территорий.

«В первом уточнении мы предусмо-
трели все остатки и поддержание 
строительного цикла, увеличив дефи-
цит до 27 миллиардов рублей. В февра-
ле ситуация была очень напряженной. 
Приходилось поддерживать муниципа-
литеты, чтобы не допустить кассовых 
разрывов, в том числе путем предо-
ставления бюджетных кредитов. Лет-
ние уточнения мы посчитали слишком 
рискованными, так как не было понят-
но, будут ли у нас доходы и в каком объ-
еме», – отметил Роман Марков.

Предпринятые на всех уровнях уси-
лия и активная позиция Ленобласти 
дали результат: к середине лета ситуа-
ция начала выравниваться. Кроме того, 
регион получил компенсации из феде-
рального бюджета по выпадающим до-

Парламентарии скорректировали 
региональный бюджет текущего года

25 октября в ходе заседания Законодательного собрания Ленин-
градской области приняты изменения в областной бюджет на 2023 
год и на плановый период 2024 и 2025 годов. Доходы Ленобласти 
выросли на 48,8 млрд рублей и составили рекордную сумму – 
220,7 млрд рублей.

ходам от участников КГН.
Согласно принятым депутатами 

ЗакСа поправкам, доходы област-
ной казны увеличены на 48,8 млрд 
рублей, в основном за счет налого-
вых и неналоговых доходов и безвоз-
мездных поступлений, расходы – на 
24,2 млрд рублей. С учетом измене-
ний доходы региональной казны вы-
растут до 220,7 млрд рублей, расходы 
составят 223,6 млрд рублей. При этом 
дефицит сократится до безопасного 
уровня в 2,9 млрд рублей (или до 1,5% 
от уровня собственных доходов).

Основную часть доходов – 32 млрд 
рублей – составил налог на прибыль. 
Почти на 4 млрд рублей выросли посту-
пления по налогу на имущество органи-
заций, примерно на столько же – по на-
логу на доходы физических лиц.

Что касается расходной части, наи-
более значительное увеличение бюд-
жетных ассигнований предусмотрено 
на жилищно-коммунальное хозяйство, 
поддержку топливно-энергетического 
комплекса (в том числе на покрытие 
межтарифной разницы за предостав-

ление коммунальных услуг населению), 
проведение работ по капитальному ре-
монту, на что в целом дополнительно 
предусмотрено 6,4 млрд рублей. При-
мерно та же сумма будет направлена 
на соцполитику (включая исполнение 
публичных обязательств по мерам со-
циальной поддержки). На 6 млрд ру-
блей вырастут зарезервированные ас-
сигнования на завершение объектов 
незавершенного строительства и вы-
платы дольщикам. Значительные сред-
ства пойдут на строительство и дорож-
ное хозяйство.

«В этом году мы являемся свиде-
телями исторического события, когда 
изменения в бюджет Ленинградской 
области вносятся только дважды. Все 
постоянные комиссии рассмотрели за-
конопроект и дали ему положительную 
оценку», – сообщил председатель посто-
янной комиссии по бюджету и нало-
гам  Николай Пустотин  («Единая Рос-
сия»).

По итогам обсуждений поправки 
в региональную казну приняты в пер-
вом и третьем чтениях.

НОВОСТИ
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МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ

зачислении части прибыли с акцизов 
на сигареты и иную табачную продук-
цию в бюджеты регионов для улучше-
ния финансового положения субъектов 
Российской Федерации и борьбы с «те-
невым» рынком табачной продукции».

Все поддержанные Комитетом 
проекты обращений и федеральных 
законов будут вынесены на рассмо-
трение Конференции ПАСЗР в конце 
октября.

Комментируя итоги заседания Ко-
митета, Николай Пустотин отметил:

«Основная задача работы нашего 
комитета – выработка единых реше-
ний по проблемам, которые возника-
ют в регионах Северо-Запада. Сегодня 
мы рассмотрели много важных феде-
ральных инициатив. В первую очередь, 
это касается Налогового кодекса РФ, 
потому что, прежде всего, наша зада-
ча – способствовать созданию хоро-
ших условий для реализации инвести-
ционных проектов на Северо-Западе. 
А это – создание налоговых льгот, пре-
ференций для организаций, которые 
хотят разместить свои производ-
ства в СЗФО. В целом, состоялось кон-
структивное общение, результаты 
нашей работы выразились в конкрет-
ных предложениях, которые будут вы-
несены на Конференцию».

В нем приняли участие предста-
вители законодательных органов вла-
сти субъектов СЗФО. Ленинградскую 
область также представлял предсе-
датель постоянной комиссии по эко-
номике, собственности, инвестици-
ям и промышленности  Александр 
 Русских («Единая Россия»).

В рамках заседания депутаты обсу-
дили восемь вопросов, инициирован-
ных парламентами Санкт-Петербурга, 
Республики Коми и Вологодской обла-
сти.

Заксобрание Калининградской об-
ласти выступило с инициативой о пе-
ресмотре нормативов финансирования 
медицинской помощи в рамках си-
стемы обязательного медицинского 
страхования. По словам  Александра 
 Никулина, представляющего парла-
мент, проект обращения подготовлен 
с целью снижения рисков возникно-
вения просроченной кредиторской 
задолженности учреждений здраво-
охранения. Размер субвенций, предо-
ставляемой из бюджета Федерального 
фонда ОМС территориальным фондам, 
не позволяет в полном объеме покрыть 
расходы на финансовое обеспечение 
медицинской помощи в рамках базо-
вой программы ОМС.

Как выяснилось, с такой ситуаци-
ей в большей степени столкнулась Ка-
лининградская область, где не только 
низкая плотность населения, но и из-за 
санкционных условий нарушилась ло-
гистика: паромы перегружены, а маши-
ны теперь доставляют грузы не неделю, 
как раньше, а месяц. Цены выросли 
на все, в том числе на медпрепараты 
и медуслуги. Поэтому калининградские 
депутаты предложили пересмотреть 
нормативы и ввести соответствующие 
коэффициенты в зависимости от ре-
гионов. По итогам обсуждения проект 
обращения решили поддержать.

Государственный Совет Республи-
ки Коми инициировал 2 проекта обра-
щения – по вопросу упрощения досту-
па резидентов Арктической зоны РФ 
к кредитным ресурсам для реализации 
новых инвестиционных проектов и по 
вопросу внесения изменений в феде-
ральное законодательство в части 
утверждения особого порядка управле-
ния аварийными многоквартирными 
домами (МКД).

В первом документе парламента-
рии просят рассмотреть возможность 
снижения с 30 до 10 процентов раз-
мера собственных средств заемщика 
в структуре финансирования инвест-
проекта на территории Арктической 

Законодатели Северо-Запада обсудили 
вопросы экономической и бюджетной 
политики

5 октября в Ленинградской области состоялось заседание посто-
янного Комитета Парламентской Ассоциации Северо-Запада Рос-
сии (ПАСЗР) по экономической политике и бюджетным вопросам 
под руководством председателя постоянной комиссии по бюджету 
и налогам парламента Ленобласти Николая Пустотина («Единая 
Россия»).

зоны. Во втором проекте обращения 
предлагают утвердить на федеральном 
уровне особый порядок (специальную 
модель) управления многоквартир-
ными домами, признанными аварий-
ными, который будет обеспечивать 
необходимый уровень безопасно-
сти использования указанных домов 
до момента их расселения. Данный 
проект обращения члены Комите-
та решили доработать, так как у них 
возникло много вопросов. В част-
ности,  Николай Пустотин  отметил, 
что «у хорошего хозяина процесс 
управляемый», поэтому все должно 
иметь системный характер: если при-
нято решение об аварийности дома, 
далее необходимо решать вопрос о его 
расселении и т.д. 

Парламент Санкт-Петербурга пред-
ставил для рассмотрения две федераль-
ных законодательных инициативы. Пер-
вая – «О внесении изменения в статью 
217 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации в части освобо-
ждения от налогообложения доходов 
в виде грантов» направлена на освобо-
ждение от обложения налогом на до-
ходы физических лиц доходов налого-
плательщика в виде грантов, премий, 
субсидий, получаемых за счет средств 
бюджетов субъектов РФ. Вторая – «О 
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В работе комитета в режиме ви-
деоконференцсвязи принял участие 
депутат Законодательного собрания 
Ленинградской области  Евгений 
Смирнов («Единая Россия»).

Гостей от имени Собрания при-
ветствовал вице-спикер  Александр 
Братчиков. Заместитель председате-
ля отметил, что депутатам предсто-
ит рассмотреть вопросы, насущные 
для муниципальных образований всех 
субъектов Северо-Запада, обменяться 
локальным опытом их решения и по-
желал коллегам плодотворной работы.

В ходе заседания парламентарии 
из 11 регионов Северо-Запада по-
знакомились с особенностями орга-
низации местного самоуправления 
в Псковской области, заслушали ин-
формацию о ходе реализации на-
циональных проектов в Санкт-Пе-
тербурге. Также депутаты обсудили 
проект обращения к Председателю 
Правительства Российской Федерации 
Михаилу Мишустину по вопросу не-
обходимости создания нормативной 

Вопросы местного самоуправления в центре внимания

5 октября в Пскове состоялось заседание постоянного комитета Парламентской Ассоциации
Северо-Запада России по вопросам местного самоуправления.

правовой базы для формирования 
и развития городских агломераций.

Опытом работы по поддержке 
и развитию Общероссийского обще-
ственно-государственного движения 
детей и молодежи «Движение пер-
вых» поделился первый заместитель 
Председателя Мурманской областной 
Думы Владимир Мищенко.

Калининградская область пред-
ставила свою законодательную ини-
циативу по внесению изменений 
в федеральный закон «О порядке 
безвозмездной передачи военного 
недвижимого имущества в собствен-
ность субъекта Российской Федера-
ции, муниципальную собственность 
и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Фе-
дерации» (в части установления срока 
передачи в собственность субъекта 
РФ, муниципального образования 
права собственности на земельные 
участки под ранее переданными объ-
ектами недвижимости). Также был 
рассмотрен ряд других вопросов.

«На заседании мы рассмотрели 
три важных законодательных инициа-
тивы, таких как возникшая необходи-
мость создания нормативно-правовой 
базы для формирования и развития го-
родских агломераций, где было предло-
жено упростить процедуру досрочного 
прекращения полномочий депутатов 
представительных органов муници-
пальных образований. Также поддерж-
ку членов комитета получил важный 
на сегодняшний день проект феде-
рального закона, предусматривающий 
законодательное установление срока 
передачи Министерством обороны РФ 
земельных участков под объектами 
недвижимости, которые ранее были 
переданы муниципалитетам. От-
мечу, что на платформе Ассоциации 
мы можем не только обменяться опы-
том, но и принять какие-то важные 
для всех регионов решения» – расска-
зал депутат Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Евгений 
Смирнов, участвовавший в заседании 
в режиме ВКС.
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В работе комитета приняли участие 
депутаты из Санкт-Петербурга, Ка-
лининградской, Ленинградской, Мур-
манской, Новгородской, Псковской 
областей, Республик Карелия и Коми. 
Кроме того, на заседании присут-
ствовали представители Брестской, 
Гродненской и Могилевской областей 
Республики Беларусь, сотрудники ко-
митета внешних связей Санкт-Петер-
бурга, Министерства иностранных дел 
РФ. Вёл заседание председатель коми-
тета ПАСЗР, вице-спикер Мурманской 
областной Думы Евгений Никора.

С приветственным словом к участ-
никам обратился вице-спикер петер-
бургского ЗакСа  Николай Бондарен-
ко.

– Сегодня мы сообща разрабатыва-
ем подходы к тому, чтобы минимизи-
ровать ущерб от одностороннего сво-
рачивания взаимодействия нашими 
бывшими партнёрами. В связи с этим 
рассматриваются вопросы о расши-
рении контактов с дружественными 
странами, входящими в Евразийский 
экономический союз и Шанхайскую ор-
ганизацию сотрудничества. В их числе 
и укрепление партнёрства регионов 
Северо-Запада с регионами Республи-
ки Беларусь. Деловые и гуманитарные 
связи наших стран необходимо разви-
вать по всем направлениям.

Напомним, на прошлом заседа-
нии комитета коллеги-парламента-
рии Северо-Запада решили подроб-
но обсудить вопрос взаимодействия 
с белорусскими партнёрами, при-
знав его стратегически значимым. 
О сотрудничестве регионов Респу-
блики Беларусь с субъектами Севе-
ро-Западного федерального округа 
Российской Федерации рассказали 
исполняющий обязанности руково-
дителя Генерального консульства Ре-
спублики Беларусь в Санкт-Петербур-
ге  Игорь  Милидович, председатель 
Гродненского областного Совета депу-
татов Елена Пасюта, зампредседателя 
Могилевского областного Совета де-
путатов Владимир Рыжанков и пред-
седатель Столинского районного Со-
вета депутатов Александр Ярошевич.

Комитет принял решение сфор-
мировать в этом году конкретные 
предложения в Повестку  XI  Форума 
регионов России и Республики Бела-
русь в Витебске в 2024 году по интен-
сификации торговых, гуманитарных 
и политических отношений, а также 
рекомендовать торгово-промышлен-
ным палатам регионов Северо-Запада 
РФ установить прямые отношения со 

Парламентарии Северо-Запада – 
о стратегическом сотрудничестве
с Беларусью

6 октября на базе Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
прошло заседание постоянного комитета Парламентской ассо-
циации Северо-Запада России по межпарламентскому сотрудни-
честву. Ленинградскую область в составе комитета представля-
ли Станислав Еремеев («Единая Россия») и Валерия Коваленко 
(«Справедливая Россия – За правду»).

своими коллегами из Беларуси, спо-
собствовать развитию побратимских 
отношений муниципалитетов двух 
братских стран.

Опытом международного сотруд-
ничества Санкт-Петербурга подели-
лись зампредседателя комитета 
по внешним связям  Евгений  Кассюра
и вице-спикер парламента  Николай 
 Бондаренко.

Кроме того, участники заседания 
обсудили отчет о работе постоянного 
комитета ПАСЗР по межпарламент-
скому сотрудничеству за текущий год 
и план работы на 2024 год.

Итоги заседания прокоммен-
тировал председатель постоянной 
комиссии ЗакСа Ленобласти по го-
сударственному устройству, междуна-
родным, межпарламентским и обще-
ственным связям Станислав Еремеев:

«Впервые участие в заседании 
комитета ПАСЗР приняли наши 
белорусские коллеги. В основе раз-
говора была реализация нашего со-
трудничества. Оно многоплановое: 
как на уровне исполнительной, так 
и законодательной власти. Совсем 
недавно вернулась из Белоруссии деле-
гация Ленинградской области во главе 
с Губернатором, летом депутаты За-

конодательного собрания участвовали 
в открытии новой части мемориала 
Хатынь. Сегодня обсуждали необхо-
димость более тесной экономической 
и гуманитарной интеграции с регио-
нами Белоруссии. В сегодняшних усло-
виях есть ряд важных для обеих стран 
инфраструктурных проектов, таких 
как обеспечение логистических транс-
портных коридоров. Большой разговор 
был о продовольственной безопасно-
сти, о сближении нормативно-право-
вой базы в рамках Союзного государ-
ства, сохранении общей исторической 
памяти и воспитании молодежи. Бе-
лорусские коллеги, к примеру, отме-
чали тесное сотрудничество между 
молодежными парламентами Ленин-
градской и Могилевской областей», –
отметил депутат.

По его словам, такие формы взаи-
модействия, безусловно, направлены 
на повышение эффективности зако-
нотворческой деятельности, создание 
правовой основы для интеграционных 
процессов, которые проходят на про-
странстве России и Белоруссии. «Об-
суждение дало не только пищу для раз-
мышлений, но и открыло возможности 
на новом уровне эту работу выстраи-
вать», – убежден Станислав Еремеев.

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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Программа пребывания парламен-
тариев на мурманской земле открылась 
еще накануне церемонией возложения 
цветов к мемориалу «Защитникам 
Советского Заполярья в годы Вели-
кой Отечественной войны», который 
здесь называют «Алёша» и экскурсией 
по легендарному атомному ледоколу 
«Ленин», который стоит на приколе 
у мурманского Морского вокзала. 

12 октября состоялось пленарное 
заседание комитета ПАСЗР в Мур-
манской областной Думе, на котором 
члены комитета рассмотрели 13 во-
просов.

Парламентарии рассмотрели и
поддержали внесенный по инициа-
тиве Мурманской областной Думы 
вопрос об обращении ПАСЗР к пре-
мьер-министру Михаилу Мишустину 
об увеличении размеров ежемесячных 
выплат лицам, осуществляющим уход 
за детьми-инвалидами, инвалида-
ми с детства I группы, инвалидами I 
группы и другими нетрудоспособны-
ми гражданами. Размер таких выплат 
не менялся с 2008 года, а их индек-
сация не предусмотрена. Учитывая, 

Депутаты обсудили вопросы 
соцподдержки на заседании комитета 
ПАСЗР в Мурманске

12 октября в Мурманске вице-спикер Законодательного собра-
ния Ленинградской области Татьяна Тюрина («Единая Россия») 
приняла участие в заседании постоянного комитета Парламент-
ской Ассоциации Северо-Запада России (ПАСЗР) по социальной 
политике. В заседании приняли участие законодатели из девяти 
регионов СЗФО.

что выплаты назначаются только не-
работающим трудоспособным граж-
данам, не являющимся получателями 
пенсии и пособия по безработице, 
установленный размер этих выплат 
представляется недостаточным. В ходе 
обсуждения отмечалась необходи-
мость проработки механизма реализа-
ции этой меры поддержки.

Члены комитета поддержали и об-
ращение к премьер-министру о рас-
ширении перечня мер соцподдержки 
ветеранов боевых действий и членов 
их семей, внесенное по инициати-
ве законодателей Санкт-Петербурга. 
Для этой категории лиц предлагается 
установить компенсацию расходов 
на оплату коммунальных услуг в раз-
мере 50 процентов. Также одобрена 
и другая инициатива петербургских 
парламентариев: внесение изменений 
в федеральный закон «О государствен-
ных пособиях гражданам, имеющим 
детей» в части установления периода 
выплаты единого пособия на ребенка 
до достижения им возраста 18 лет.

Парламентарии рассмотрели во-
просы, связанные с изменением пен-

сионного законодательства. В частно-
сти, комитет поддержал инициативу 
республики Коми по внесению изме-
нения в закон «О страховых пенсиях» 
в части исчисления периодов работы, 
дающих право на досрочное назна-
чение страховой пенсии по старости 
женщинам, родившим двух и более 
детей и достигшим возраста 50 лет. 
Предлагается установить единообраз-
ный подход к исчислению периодов 
работы в районах Крайнего Севе-
ра и в приравненных к ним местно-
стях, дающих право на досрочное 
назначение страховой пенсии по ста-
рости: каждый календарный год ра-
боты в местностях, приравненных 
к районам Крайнего Севера, считается 
за девять месяцев работы в районах 
Крайнего Севера. Данное изменение 
повысит социальную защищенность 
женщин и стимулирование рождаемо-
сти в районах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях.

Кроме того, члены комитета под-
держали проект федерального закона 
«О внесении изменения в статью 30 
Федерального закона «О страховых 
пенсиях», предложенный новгород-
скими коллегами, который касается 
назначения пенсии работникам про-
тивопожарной службы субъектов РФ. 
Сейчас те, кто отработал не менее 
25 лет на должностях федеральной 
противопожарной службы, по дости-
жении возраста 50 лет имеют право 
на досрочное назначение страховой 
пенсии по старости. Предлагается вве-
сти аналогичную норму для тех, кто 
работает в противопожарной службе 
регионов, для того, чтобы объем мер 
социальной защиты личного состава 
Государственной противопожарной 
службы стал одинаковым.

По окончании заседания депутаты 
побывали в «Мурманском доме-ин-
тернате для престарелых и инвали-
дов». Также в программу пребывания 
членов комитета в Мурманской обла-
сти вошло посещение регионально-
го филиала Государственного фонда 
поддержки участников специальной 
военной операции «Защитники Отече-
ства» и участие в церемонии закрытия 
смены в Центре гражданско-патри-
отического воспитания «На Севере 
– жить!». Другими пунктами деловой 
программы стали осмотр Центра стро-
ительства крупнотоннажных морских 
сооружений ООО «НОВАТЭК – Мур-
манск» в селе Белокаменка и тяжелого 
атомного ракетного крейсера «Петр 
Великий» в Североморске.
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В работе комитета приняли уча-
стие парламентарии из девяти регио-
нов СЗФО. В центре внимания зако-
нодателей - инициативы по поддержке 
отрасли культуры. Ленинградскую об-
ласть представили депутаты  Марина 
Левченко,  Александр Русских  и  Па-
вел Коржавых (все - «Единая Россия»).

Спикер Новгородской област-
ной Думы  Юрий Бобрышев, привет-
ствуя коллег, отметил, что вопросы 
формирования единого культурного 
пространства и сохранения нацио-
нально-культурного наследия нашей 
страны сегодня актуальны как никог-
да.

– В этом плане Новгородская об-
ласть – регион уникальный. Наше 
великое достояние, культура и тра-
диции – это фундамент нашего разви-
тия, – сказал он.

Он отметил, что сегодня главные 
очаги и хранители народной культу-
ры – центры народного творчества 
и Дома культуры. В Новгородской об-
ласти их более трехсот.

– Это была очень результативная 
встреча, интересная тем, что подни-
малось множество животрепещущих 
вопросов, актуальных и для нашего 
региона, – высказалась по результатам 
рабочей встречи председатель посто-
янная комиссия по образованию, нау-
ке, культуре, туризму, спорту и делам 
молодежи Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Марина 
 Левченко.

Парламентарии Северо-Запада 
посетили Великий Новгород

Здесь 12 октября состоялось заседание постоянного комитета 
по культурной политике и туризму Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада России, которое приняла Новгородская област-
ная Дума.

Например, был поднят вопрос 
о расширении национального про-
екта «Культура» и включении в него 
мероприятий по строительству (ре-
конструкции) и капитальному ремон-
ту культурно-досуговых учреждений, 
расположенных в городах с числен-
ностью населения до 500 тысяч чело-
век. На данный момент в рамках это-
го проекта преображаются сельские 
клубы и учреждения культуры толь-
ко в малых городах с численностью 
до 50 тысяч человек. Данная инициа-
тива уже была озвучена и поддержана 
на IX Парламентском форуме «Исто-
рико-культурное наследие России», 
который прошел в сентябре в Дагеста-
не.

Кроме того, парламентарии под-
держали проект обращения предсе-
дателю Правительства РФ  Михаилу 
 Мишустину  о необходимости приня-
тия федеральной программы «Земский 
работник культуры», которая позво-

лит получать преференции работни-
кам по аналогии с программами «Зем-
ский учитель» и «Земский доктор».

– Хорошей инициативой поде-
лились представители молодежного 
крыла. Она заключается в том, что-
бы при поступлении в вуз абитури-
енту начислялись баллы не только 
за волонтерство и наличие значка 
ГТО, но и за диплом школы искусств, 
– добавила Марина Левченко.

Также в ходе заседания комите-
та Новгородская область поделилась 
опытом реализации лучших практик 
в сфере культуры и туризма. С до-
кладами на эти темы выступили ми-
нистр культуры Новгородской об-
ласти   Илианна Петрова  и министр 
инвестиционной политики Новгород-
ской области  Денис Носачев. Как от-
метила наш депутат, многое в тури-
стическом опыте соседнего региона 
можно и полезно было бы применить 
и на ленинградской земле.
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Гостей – представителей Собра-
ния народных представителей про-
винции Гуандун – поприветствовала 
заместитель Председателя Законода-
тельного собрания Ленинградской об-
ласти   Татьяна Тюрина  («Единая Рос-
сия»):

– Мы очень высоко ценим тесное 
стратегическое сотрудничество с ва-
шей страной на международной арене. 
Наши страны неизменно оказывают 
поддержку друг другу по важным клю-
чевым вопросам мировой повестки 
дня. Мы готовы сохранять и расши-
рять наше партнерство с Китаем. 
И межпарламентские контакты явля-
ются значимым стимулом в развитии 
сотрудничества наших стран, – под-
черкнула она.

Отметим, что сотрудничество 
между нашим законодательным ор-
ганом и Китайской Народной Респу-
бликой началось еще в 2005 году, когда 
Ленобласть приняла делегацию пред-
ставителей власти и бизнеса Китая. 
С тех пор состоялись встречи с пред-
ставителями 10 провинций Китая. 
В 2011 году депутаты областного ЗакСа 
уже принимали делегацию Собрания 
народных представителей провинции 
Гуандун. А в 2013 году состоялся визит 

Парламентарии из Китая посетили 
Законодательное собрание 
Ленинградской области

Коллеги по законотворческой деятельности из двух стран поде-
лились опытом в вопросе оказания бесплатной юридической по-
мощи, погрузившись в тонкости разных правовых систем.

делегации Законодательного собрания 
Ленинградской области в Китайскую 
Народную Республику, где были про-
ведены официальные и рабочие встре-
чи в народном Собрании провинции 
Гуандун.

Заместитель Председателя Посто-
янного комитета Собрания народных 
представителей провинции Гуандун 
господин Е Чжэньцинь поблагодарил 
за теплый прием, напомнил, что в бли-
жайшее время ожидается визит прези-
дента России Владимира Путина в Ки-
тай,   и выразил надежду, что встречи 
между представителями законодатель-
ных органов двух стран будут прово-
диться чаще. Он также пригласил де-
путатов Законодательного собрания 
Ленобласти посетить провинцию Гу-
андун с ответным визитом.

– Эти встречи благоприят-
ствуют развитию взаимодействия 
в сфере индустрии, экономики, тор-
говли и производства, – произнес 
он. – Как законодательные органы 
мы можем создать площадку для биз-
несменов, чтобы появилось больше 
возможностей для сотрудничества.

Как отметил господин Е Чжэнь-
цинь, провинция Гуандун – крупней-
шая по количеству жителей в Китае, ее 

населяет 127 миллионов человек. Со-
брание народных представителей про-
винции насчитывает 793 депутатов, 
среди которых много бизнесменов. 
Кроме того, заместитель Председате-
ля Постоянного комитета Собрания 
народных представителей провинции 
Гуандун призвал к расширению со-
трудничества двух регионов в куль-
турной, гуманитарной, научной и ту-
ристических сферах.

Далее исполнительный директор 
Государственного экспертного инсти-
тута регионального законодательства 
Ленинградской области  Кристина 
Шуплецова представила доклад об ос-
новных положениях Федерального за-
кона о бесплатной юридической помо-
щи в Российской Федерации. А первый 
заместитель Председателя областного 
комитета по социальной защите насе-
ления  Виктория  Александрова  рас-
сказала о том, как и кто может по-
лучить бесплатную юридическую 
помощь в Ленинградской области.

Так, Федеральным законом уста-
новлено 15 категорий граждан, кото-
рые имеют право на такую помощь, 
областным же дополнительно уста-
новлено еще 14 категорий. Чаще всего 
за помощью обращаются жители реги-
она старше 70 лет, многодетные семьи 
и инвалиды всех групп.

Председатель комитета по юсти-
ции и надзору при Собрании народ-
ных представителей провинции Гуан-
дун господин Хуан Ханьбяо отметил, 
что между правовыми системами 
двух стран много общего, и расска-
зал о том, как оказывается юридиче-
ская помощь в Китае и провинции 
Гуандун. Также он поинтересовался, 
имеют ли возможность студенты юри-
дических факультетов пройти практи-
ку в государственных учреждениях. 
Председатель постоянной комиссии 
по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям Законода-
тельного собрания Ленинградской 
области   Станислав Еремеев  («Единая 
Россия»), отвечая на этот вопрос, при-
вел в пример опыт ЛГУ имени Пушки-
на, на базе которого в свое время была 
создана юридическая клиника. Таким 
образом, студенты юрфака имеют воз-
можность пройти практическую под-
готовку, а граждане – получить бес-
платную юридическую помощь. Этот 
опыт стал активно тиражироваться 
и другими вузами страны.

В завершение встречи делегации 
обменялись памятными подарками.

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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